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O Nesta semana, a Casa da Cultura de 
Corinto-MG se transforma no epicentro 
da cultura local com a realização da 15ª 
Semana da Cultura e do XXII Salão Lite-
rário. Este evento é promovido pela Aca-
demia Corintiana de Letras e celebra a 
riqueza cultural da cidade. 

Com a candidatura oficializada 
pela Justiça Eleitoral, o ex-prefeito de 
Montes Claros, Ruy Muniz (PSB) que 
disputa novamente o cargo de prefei-
to da maior cidade do Norte Minas 
fez pronunciamento afirmando que 
as especulações sobre não poder ser 
candidato tinham um único objetivo: 
confundir os eleitores. 

Academia Corintiana de Letras homenageia 
Capitão Michael Stephan

Ruy Muniz tem candidatura oficializada 
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Colisão entre carretas e van de pacientes 
deixa 5 mortos e 10 feridos na BR 251

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA 5

SAÚDE 6

IFNMG abre inscrições 
para curso gratuito 
de Monitor de Uso e 
Conservação de Recursos 
Hídricos

ESPORTE 11

Faltam 3 dias para a edição 
histórica do Congresso de 
Oncologia
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Programa ALI vai 
selecionar mais de 160 
bolsistas em Minas Gerais, 
com remuneração de 
R$ 5 mil

Felipe Baptista vence a 
Stock Car BH e Massa vira 
líder da competição

TRAGÉDIA NA SERRA DE FRANCISCO SÁ

Presidente da Regional Norte da FIEMG 
se reúne com o Comando Operacional 
dos Bombeiros

O vice-presidente da FIEMG Regional Norte, Adauto Marques Batista, esteve reunido na manhã dessa sexta-feira 
(16/08) com o comando do Corpo e Bombeiros Militar de Montes Claros. A reunião foi na sede do 4º COB-Comando 
Operacional dos Bombeiros, com presença do Cel. BM Júlio César Toffoli (comandante do COB), do Ten. Cel. BM Jo-
sias Soares de Freitas Júnior (comandante do 7º Batalhão de Bombeiros Militar), do Capitão BM Faley Michel Antunes 
Silveira, (Comandante da 2ª Companhia de Prevenção e Vistoria do 7º BBM) e do Major BM Fábio Gonçalves Spínola 
(subcomandante do 7º Batalhão de Bombeiros Militar). 

Daqui a três dias, o 8º Congresso Nacional e 4º Inter-
nacional de Oncologia será inaugurado com uma sessão 
que promete ser inesquecível. O evento, que ocorrerá 
de 22 a 24 de agosto, organizado pelo Hospital Onco-
vida em parceria com a Associação Presente, trará como 
destaque a abertura com o renomado poeta, palestrante 
e repentista Braulio Bessa. 

O piloto Felipe Baptista, de 21 anos, conquis-
tou a vitória na primeira prova principal da Stock 
Car BH, nesse domingo (18). Após largar em se-
gundo lugar no circuito Toninho da Matta, mon-
tado no entorno do Gigante da Pampulha, Felipe 
conseguiu tomar a liderança logo no início e man-
teve-se à frente até o final, garantindo o troféu. 

Na manhã de ontem, 19 de agosto, um grave acidente envolven-
do duas carretas e uma van de transporte de pacientes paralisou a 
BR 251 na Serra de Francisco Sá, Norte de Minas. O acidente ocor-
reu por volta das 6h00min, no KM 472 da rodovia, e resultou em 5 
mortes e 10 pessoas feridas.
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Ah, o Brasil! Terra onde o so-
nho de consumo muitas vezes se 
transforma em pesadelo financeiro. 
Em um cenário onde a educação fi-
nanceira é praticamente uma ficção 
científica nas escolas, e o controle 
de gastos é uma arte desconheci-
da, vivemos a eterna dança entre 
cartões de crédito, endividamento 
e o famoso churrasco de fim de se-
mana.

A mais recente pesquisa da Con-
federação Nacional de Dirigentes 
Lojistas (CNDL) e do Serviço de 
Proteção ao Crédito (SPC Brasil) re-
vela que, em julho de 2024, 85,22% 
das negatividades no crédito eram 

de devedores reincidentes. Ou seja, 
são aqueles que já haviam enfiado a 
mão no cartão mais uma vez. Des-
ta parcela, 61,75% ainda estavam 
com dívidas pendentes, e 23,48% 
haviam saído do cadastro de ina-
dimplentes, mas logo retornaram 
ao “clube dos esquecidos”.

E aqui está o cerne do proble-
ma: o brasileiro parece viver em 
um ciclo interminável de dívida e 
consumo, frequentemente acom-
panhados por um estilo de vida 
que é um verdadeiro espetáculo de 
contradições. Enquanto alguns têm 
dificuldade em pagar contas e de-
volver bens adquiridos por crédito, 

continuam a garantir a cervejinha e 
a carne assada do final de semana 
como se o amanhã fosse uma abs-
tração.

A situação fica ainda mais in-
trigante quando analisamos que, 
segundo o indicador, a média de 
tempo entre um atraso e outro é 
de apenas 72,6 dias. Em outras 
palavras, menos de três meses e o 
cidadão já está no vermelho nova-
mente. E, claro, o mais chocante: 
os devedores reincidentes são pre-
dominantemente na faixa etária dos 
30 aos 39 anos, com uma distribui-
ção de gênero quase equilibrada.

Vamos falar a verdade: se a edu-

cação financeira fosse uma disci-
plina obrigatória, talvez o cenário 
fosse bem diferente. Mas, em vez 
disso, nossas escolas preferem dar 
ênfase a matérias que, na vida real, 
são tão úteis quanto um manual de 
remoção de manchas de gordura 
para quem não sabe nem mesmo o 
que é uma receita básica.

O nosso sistema de crédito pare-
ce estar tão fora de controle quanto 
o orçamento doméstico de muitos 
brasileiros. A realidade é que, ao 
invés de ensinarmos os jovens a 
controlar suas finanças, os prepara-
mos para um futuro onde o endi-
vidamento é quase uma inevitabili-

dade. E, mesmo quando enfrentam 
as consequências dessa falta de con-
trole, o ciclo se repete, com novos 
consumidores entrando no mesmo 
caminho tortuoso de dívidas.

A questão se torna ainda mais 
grave quando observamos o im-
pacto da alta taxa de juros. Com 
o crédito mais caro e difícil de pa-
gar, muitos veem a única saída na 
esperança de uma oferta que possa 
melhorar a renda, muitas vezes sem 
considerar o risco adicional de se 
afundar ainda mais em dívidas.

Enquanto o brasileiro continua 
a ostentar carros e motocicletas, 
devolvendo os bens meses depois 

na maior naturalidade, o que re-
almente está em jogo é a falta de 
responsabilidade e planejamento 
financeiro. A cervejinha e o churras-
co nos finais de semana são apenas 
pequenos consolos para uma rea-
lidade financeira que não para de 
se deteriorar. É um ciclo vicioso de 
gastar, endividar, e repetir – uma 
tragédia financeira com risos e go-
les de cerveja no meio.

Como sempre, na Terra do Car-
naval, até as dívidas são motivo de 
celebração. Assim seguimos, dan-
çando ao som de cartões de crédito, 
endividamento e, claro, a eterna es-
perança de um milagre financeiro.

Nas últimas décadas, as práticas 
sustentáveis ganharam grande rele-
vância, especialmente em relação 
à gestão dos recursos naturais. A 
água, elemento essencial para a 
vida, é um dos recursos mais críti-
cos nesse contexto.

A recente polêmica em torno da 
qualidade das águas do Rio Sena, 
na França, durante as Olimpíadas, 
chamou a atenção por causa da 
poluição e destaca a urgência de 
abordarmos as questões ambientais 
de forma mais integrada e respon-
sável para protegermos nossos rios 
e lagos.

Apesar dos esforços significati-
vos para despoluir o rio ao longo 
dos anos, tendo gastado aproxima-
damente 1,4 bilhão de euros, a qua-
lidade da água ainda apresentou 
riscos para os atletas, colocando em 
evidência as lacunas nas políticas 
ambientais e na gestão sustentável 
dos recursos hídricos.

A situação não acontece só na 
França e é um reflexo de um pro-
blema global. Em várias partes do 
mundo, rios, lagos e oceanos estão 

sob constante ameaça devido ao 
descarte inadequado de resíduos 
industriais e urbanos, além da falta 
de tratamento de esgoto. Isso não 
só impacta a biodiversidade, mas 
também afeta diretamente a saúde 
pública e a qualidade de vida das 
populações ribeirinhas.

A experiência do Rio Sena nos 
ensina lições valiosas que podem e 
devem ser aplicadas. Primeiramen-
te, destaca a importância de políti-
cas públicas robustas que priorizem 
a preservação e recuperação dos re-
cursos hídricos. Além disso, a cons-
cientização pública e a participação 
da sociedade civil são fundamentais 
para garantir a sustentabilidade a 
longo prazo.

Outro aspecto imprescindível 
é o investimento em infraestrutu-
ra verde, como a construção de 
sistemas de tratamento de esgoto 
eficientes e a implementação de 
soluções baseadas na natureza para 
a gestão de águas pluviais, medidas 
fundamentais que não só ajudam a 
melhorar a qualidade da água, mas 
também contribuem para proteger 

as cidades frente às mudanças cli-
máticas.

À medida que o mundo enfrenta 
desafios ambientais maiores e cada 
vez mais complexos, a gestão sus-
tentável da água se torna uma ques-
tão de sobrevivência. As Olimpíadas 
de Paris e as controvérsias em torno 
do Rio Sena devem servir como um 
alerta para que governos, empresas 
e cidadãos repensem suas práticas.

No Brasil, onde a abundância de 
recursos hídricos muitas vezes gera 
descaso, é vital que aprendamos 
com as lições do Sena. A implemen-
tação de práticas sustentáveis, des-
de o uso consciente da água até a 
preservação de nascentes e manan-
ciais, é essencial para garantir a se-
gurança hídrica e a saúde ambiental 
das futuras gerações.

A água, sendo um recurso natu-
ral e finito, deve ser gerida com a 
máxima responsabilidade. Somente 
por meio de práticas sustentáveis 
e de uma conscientização coletiva 
poderemos assegurar um planeta 
saudável e capaz de sustentar a vida 
em toda a sua diversidade.

Agora é oficial. As eleições mu-
nicipais de 2024 começaram na úl-
tima sexta-feira, dia 16 de agosto, e 
os candidatos de todo país já estão 
liberados a pedir votos e apresentar 
seus números de urna aos eleitores.

A votação ocorrerá em 6 de 
outubro nos 5.568 municípios bra-
sileiros e, até lá, as campanhas de-
vem mudar o dia a dia das cidades. 
A partir de agora, serão comuns a 
circulação de carros com adesivos 
de candidatos e a presença de ca-
bos eleitorais nas ruas segurando 
bandeiras e distribuindo santinhos. 

As pessoas também vão começar 
a identificar os locais usados como 
sedes dos comitês de campanha, 
que estão autorizados a conter pla-
cas com o nome e o número dos 
candidatos. 

Os partidos não precisam pe-
dir autorização para realização de 
ações eleitorais, mas devem, obri-
gatoriamente, comunicar a agenda 
à Polícia Militar com até 24 horas 
de antecedência. Isso é importante 
para que a PM evite proximidade de 
eventos de concorrentes.

Entre 30 de agosto e 3 de outu-
bro, as campanhas também passam 
a “entrar” nas casas dos eleitores, 
por meio das propagandas gratui-
tas de TV e rádio. Elas devem ser 
acompanhadas para que possamos 
avaliar e comparar as propostas a 
serem apresentadas para as cida-
des.

É importante ainda que os elei-

tores conheçam as regras da legisla-
ção eleitoral e fiscalizem os candi-
datos. Está proibida, por exemplo, 
a fixação de propaganda em bens 
públicos ou de uso comum, in-
cluindo árvores, muros e cercas de 
jardins em áreas públicas.

Também não pode ser realizada 
a distribuição de brindes como ca-
misetas, chaveiros, canetas e bonés, 
assim como cestas básicas e outros 
itens de maior valor. Essa é uma 
prática antiga que, felizmente, foi 
abolida por caracterizar compra de 
votos.

Os showmícios também não 
podem ser realizados, para que 
haja uma concorrência leal entre 
candidaturas de partidos menores 
e as campanhas com maior poder 
econômico. O uso de carro de som 
está permitido em carreatas, cami-
nhadas, passeatas, reuniões e comí-
cios, mas precisa ser obedecido o 
limite de som.

Em 2024 ainda teremos de es-
tar atentos ao uso de Inteligência 
Artificial. Há regras para inserção 
desse tipo de recurso tecnológico 
nas campanhas, sendo proibida a 
produção de conteúdo para ataque 
a adversários.

O fundamental é que partidos 
e candidatos obedeçam às premis-
sas da Justiça Eleitoral, garantindo 
que os eleitores tenham condições 
adequadas de decisão para o voto. 
Ao final, a democracia será a maior 
vitoriosa.
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Ruy Muniz tem candidatura oficializada 

PC realizará coleta de exames de DNA de 
familiares de desaparecidos no NM

Novas bases operacionais do corpo de 
bombeiros reforçam combate a incêndios 
florestais em MG

Sedese participa da retomada do Fórum 
Técnico Minas Gerais pela Ciência
Evento destaca o uso de tecnologias por parte do Governo para desenvolver políticas públicas 
inclusivas em Minas Gerais.

Com a candidatura oficializada 
pela Justiça Eleitoral, o ex-prefeito de 
Montes Claros, Ruy Muniz (PSB) que 
disputa novamente o cargo de prefei-
to da maior cidade do Norte Minas 
fez pronunciamento afirmando que 
as especulações sobre não poder ser 
candidato tinham um único objetivo: 
confundir os eleitores. “Mentira tem 
perna curta. A minha candidatura, 
Ruy Prefeito e Dra. Luciana vice, está 
devidamente confirmada e pode ser 
conferida no https://divulgacandcon-
tas.tse.jus.br/divulga/#/candidato/
SUDESTE/MG/2045202024. Mais do 
que no site do Tribunal Superior 
Eleitoral _TSE, a nossa candidatu-
ra está nas ruas. Juntos, nós vamos 
transformar Montes Claros e fazer a 
nossa cidade dar um novo salto em 
desenvolvimento e qualidade de 
vida”, afirmou Muniz.

Médico e empresário do setor da 
educação e da saúde, Ruy Muniz tem 
como vice, a também médica Dra. 
Luciana (PSB) que esteve como ges-
tora do Hospital Mário Ribeiro. Jun-

tos eles deram solução para proble-
mas que a saúde pública de Montes 
Claros enfrentou nos últimos anos, 
como a pandemia COVID19 e a crise 
dos leitos de pediatria. “Nós temos 
experiência em fazer uma saúde de 
qualidade e humanizada. Ruy, além 
disso, tem experiência em gestão. 
Quando esteve à frente da Prefeitu-
ra de Montes Claros fez a cidade dar 
um salto de desenvolvimento e dei-
xou além de recursos em caixa, obras 
e outras ações planejadas, que foram 
realizadas pela atual gestão”, pontuou 
Dra. Luciana.

Com a candidatura oficializada eles 
já começaram a campanha do 40 nas 
redes sociais e intensificaram as grava-
ções para os programas a serem veicu-
lados na propaganda política tanto em 
televisão como em rádio no próximo 
dia 30. “ Vamos fazer uma campanha 
limpa, de propostas, mostrando o nos-
so trabalho por Montes Claros e nossa 
gente. O eleitor que comparar vai per-
ceber quem de fato fará mais por nossa 
cidade”, frisou Ruy Muniz.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) realizará a coleta de exa-
me de DNA de familiares de desa-
parecidos no Norte de Minas. Na 
maior cidade da região, Montes 
Claros, já são 54 boletins de ocor-
rência registrados sobre pessoas 
desaparecidas, em 2024.

Segundo informações da 
PCMG, os parentes das vítimas 
podem procurar pelo procedi-
mento nos Postos Médico-Legais 
de Montes Claros e Januária, en-
tre os dias 26 e 30 de agosto, das 
8h às 18h.

Para realizar a coleta é neces-
sário apresentar o número da 
ocorrência policial falando sobre 
o desaparecimento, além de uma 
foto da pessoa que está sendo 

procurada e o documento de 
identidade do familiar que fará a 
coleta do DNA.

Serão recebidos para o proce-
dimento familiares em primeiro 
grau das pessoas desaparecidas, 
sendo a ordem de preferência: 
pais, filhos e por fim, irmãos. 
Esta é uma medida estratégica da 
Polícia Civil de Minas Gerais que 
através desta determinação fará 
o cruzamento dos dados com os 
já disponíveis no Banco Nacional 
de Perfil Genético. O procedimen-
to da coleta de DNA é simples e 
indolor, será realizado através de 
swab bucal, que é parecido com 
uma esponja. Esse objeto é pas-
sado no interior da boca para co-
lher células da mucosa, informou 

a PCMG.
Todas as unidades policiais 

têm o dever legal de tomar pro-
vidências em relação ao procedi-
mento, quando forem procuradas 
em casos de desaparecimento.

Confira os postos de coleta:
Montes Claros
(38) 3212-8762 – Posto Mé-

dico Legal de Montes Claros, na 
Avenida Rua Dr. Felipe Eugênio 
Prado e Silva, número 300, bairro 
Ibituruna.

JANUÁRIA

(38) 3621-2270 – Posto Médi-
co Legal, na rua Maestro Manoel 
Leite, n° 50, bairro Bandeirantes. 
( WebTerra)

ÉLID NORONHA

Novas Bases Operacionais do 
Corpo de Bombeiros Reforçam 
Combate a Incêndios Florestais 
em Minas Gerais

O Parque Estadual Serra do 
Cabral, localizado nos municípios 
de Buenópolis e Joaquim Felício, 
e a Área de Proteção Ambiental Es-
tadual Cochá e Gibão, que abran-
ge Januária, Cônego Marinho e 
Bonito de Minas, ganharam bases 
operacionais do Corpo de Bom-
beiros durante o período crítico 
de incêndios florestais.

“O objetivo é otimizar o aten-

dimento e reduzir o tempo de res-
posta às ocorrências, minimizan-
do danos ambientais”, detalhou a 
corporação em comunicado.

De acordo com os Bombeiros, 
quatro bases foram instaladas em 
Minas Gerais, escolhidas estrategi-
camente por serem áreas altamen-
te suscetíveis a queimadas. Essas 
regiões representaram metade de 
toda a área atingida por incêndios 
em unidades de conservação no 
estado no ano passado.

“A inovação é parte da Opera-
ção de Reforço Operacional que 
conta com o suporte de tecnolo-
gias avançadas, como o monitora-

mento por satélite e estações me-
teorológicas, abrangendo todas as 
Unidades de Conservação do esta-
do, facilitando a identificação pre-
coce dos focos de incêndio. Isso 
permitirá uma rápida ação dos 
bombeiros militares, bem como 
dos brigadistas da Força-Tarefa 
Previncêndio, que foram contra-
tados para o período”, explicou a 
corporação.

Além das bases, a operação 
inclui estratégias de prevenção 
através de ações educativas com a 
população. Visitas em comunida-
des, escolas e propriedades rurais 
serão realizadas para conscienti-

zar sobre a importância da pre-
servação ambiental e as consequ-
ências dos incêndios para a saúde 
pública e o meio ambiente.

“A operação seguirá até me-
ados de outubro, podendo ser 
prorrogada caso o período chuvo-
so seja adiado, garantindo a pre-
sença constante das equipes nas 
regiões mais vulneráveis durante 
o período crítico dos incêndios.”

Essa medida busca não apenas 
uma resposta rápida e eficiente, 
mas também a prevenção e a educa-
ção ambiental como ferramentas es-
senciais para combater os incêndios 
florestais em Minas Gerais.

Em um esforço conjunto para 
promover o desenvolvimento so-
cioeconômico de Minas Gerais, a 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (SEDESE) marcou 
presença na Audiência Pública de 
lançamento do Fórum Técnico 
Minas Gerais pela Ciência, reali-
zado na Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG). O evento, 
que reuniu representantes de 
diversas instituições de ensino e 
pesquisa do Estado, foi retomado 
nessa segunda-feira (12/8) após 
ter sido interrompido pela pan-
demia de coronavírus

Elder Gabrich, Assessor Es-
pecial e Chefe do Escritório de 
Dados da SEDESE, teve uma par-

ticipação de destaque durante a 
audiência, onde enfatizou o uso 
de ferramentas tecnológicas na 
produção de estudos e indicado-
res sociais, fundamentais para a 
elaboração de políticas públicas 
assertivas.

“A SEDESE utiliza diversas 
ferramentas tecnológicas na pro-
dução de estudos, relatórios e 
avaliações de políticas públicas 
de desenvolvimento social. Nesta 
lógica, destacam-se o Índice de 
Pobreza Multidimensional - IPM 
Minas, indicador calculado pela 
Sedese que busca compreender o 
fenômeno da pobreza para além 
da análise de renda, e o Sistema 
Mapeia Minas, que objetiva ge-

olocalizar famílias vulneráveis 
residentes em áreas de risco,” 
destacou Gabrich em sua fala no 
auditório José de Alencar.

Fórum e cronograma
O Fórum Técnico Minas Ge-

rais pela Ciência, uma iniciativa 
da Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia da ALMG, da qual 
a SEDESE é parceira, tem como 
objetivo a elaboração do Plano 
Estadual de Ciência, Tecnologia e 
Inovação. O plano será discutido 
e votado em encontros regionais 
que ocorrerão em diversas partes 
do estado, começando no pró-
ximo dia 23/8, em Diamantina, 
abrangendo os vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri.

São eventos gratuitos e abertos 
à participação da sociedade, com 
o propósito de garantir que as po-
líticas públicas de ciência, tecno-
logia e inovação sejam inclusivas 
e sustentáveis, contribuindo para 
a redução das desigualdades e a 
promoção do desenvolvimento 
em todo o estado.

Os encontros regionais, que 
culminarão na etapa final em 
Belo Horizonte, na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, entre 
25 e 27 de novembro, permitirão 
a ampla participação da socieda-
de e de especialistas, garantindo 
que o Plano Estadual de Ciência, 
Tecnologia e Inovação seja ampla-
mente debatido e ajustado às ne-

cessidades do Estado. A consulta 
pública também estará disponível 
no Portal da ALMG, permitindo a 
participação de todos os interes-
sados.

Agenda de Encontros Regio-
nais:

23 de agosto: Vales do Jequi-
tinhonha e Mucuri – Diamantina 
– Universidade Federal dos Vales 
do Jequitinhonha e Mucuri.

26 de agosto: Regiões Norte e 
Nordeste – Montes Claros – Uni-
versidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes).

30 de agosto: Região da Zona 
da Mata – Viçosa – Universidade 
Federal de Viçosa (UFV ).

2 de setembro: Região Sul – 

Lavras – Universidade Federal de 
Lavras (UFLA).

9 de setembro: Regiões Me-
tropolitanas de Belo Horizonte, 
Central e Centro-Oeste – Belo 
Horizonte – Universidade Federal 
de Minas Gerais (UFMG).

13 de setembro: Regiões do 
Vale do Aço e do Vale do Rio Doce 
– Ipatinga – Instituto Federal de 
Minas Gerais (IFMG).

16 de setembro: Triângulo 
Mineiro e Alto Paranaíba – Uber-
lândia – Universidade Federal de 
Uberlândia (UFU).

Etapa Final:
25 a 27 de novembro: Belo 

Horizonte – Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais. (SEDESE)
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Palhaça Brigite Guardô apresenta 
“Alegria não se encaixa” em Januária

Painel do Sine: Minas Gerais tem mais de 
17 mil vagas de emprego

Em meio à guerra de facções, MG reduz pela 
metade investimento em inteligência policial

Espetáculo encerra jornada pelo 
Norte de Minas Gerais que teve 
passagem pelo Parque Nacional 
Grande Sertão Veredas, encontro 
com estudantes que adotaram seu 
livro e está sendo registrada em au-
diovisual

Quando a palhaça Brigite Guar-
dô partiu em busca de sua insepará-
vel bolsinha, que havia sido rouba-
da pelo Mico, no livro “Alegria não 
se encaixa”, ela mal podia imaginar 
a multiplicidade de lugares pelos 
quais iria passar e as transforma-
ções que aconteceriam ao longo 
dessa jornada. No momento, Bri-
gite está no Norte de Minas Gerais 
para uma série de compromissos, 
e encerra seu percurso com uma 
apresentação do espetáculo basea-
do no livro na Feira Agroecológica 
e Cultural de Januária, na próxima 
terça-feira (20). 

A palhaça/escritora da atriz Li-
lian Amaral viajou para conhecer de 
perto estudantes da Escola Estadual 
Claudemiro Alves, em Januária, que 
foram sensibilizados pelo seu livro 
à distância. A viagem está sendo re-
gistrada em vídeo e posteriormente 
será transformada num filme, viabi-
lizado pela Lei Paulo Gustavo.

Tudo começou com uma pri-
meira passagem de Brigite pelo 
Parque Nacional Grande Sertão 
Veredas, em 2022. Lá, ela conheceu 
a professora Maria Rosecley, mora-
dora do distrito de Serra das Araras, 

no município de Chapada Gaúcha, 
onde fica o parque. Encantada por 
suas histórias, Lilian Amaral enviou 
para Rose, como é mais conhecida, 
um exemplar de “Alegria não se 
encaixa” quando retornou a Belo 
Horizonte.

A professora digitalizou o livro 
e enviou uma cópia em PDF para 
a escola Claudemiro Alves. Mesmo 
em formato virtual, o livro fez su-
cesso entre alunos e professores 
ao explorar, de forma lúdica, como 
apenas uma palhaça sabe fazer, te-
mas como respeito à diversidade, 
educação e amizades.A palhaça/
escritora foi então convidada para 
uma videoconferência com os 
alunos, em que contou sobre sua 
história e seu processo de criação 
artístico. Após esse emocionante e 
inusitado encontro, Brigite enviou 
exemplares físicos do livro para o 
acervo da biblioteca da escola. Em 
2023, nova surpresa: para homena-
geá-la, os estudantes e professores, 
junto à escola, decidiram torná-la 
patrona de uma sala de aula, tama-
nho o impacto de seu trabalho-livro 
no cotidiano escolar.

Brigite agora retorna para novos 
encontros, começando pela visita a 
Rose, que deu início a essa história, 
em Serra das Araras. Na sequência, 
uma nova ida ao Parque Nacional 
Grande Sertão Veredas, onde além 
de explorar toda a riqueza natu-
ral, a palhaça conversa com a guia 

do parque e multiartista Diana 
Campos sobre a importância da li-
teratura e o impacto da referência 
da obra de Guimarães Rosa para a 
região. Por fim, ela vai até Januária, 
onde vai visitar a Escola Estadual 
Claudemiro Alves para conhecer 
estudantes, professores e demais 
profissionais, e conversar com eles 
sobre a importância que os temas 
da diversidade e amizades tomaram 
dentro da escola.

“Quando a escola me procurou, 
a gente estava saindo da pande-
mia, do isolamento. Pensar que, 
enquanto estávamos presos, o livro 
andou tão longe, deu esperança e 
dimensão da potência dos fazeres 
artísticos que acham caminho para 
encontrar o público e, nesse caso, 
abriu/construiu caminho para a Bri-
gite chegar”, diz Lilian. Ela e Brigite 
vão com a bolsinha cheia de alegria 
e a expectativa para esses bons 
encontros e esperam trazer novas 
histórias e grandes amizades. “O 
palhaço vive no encontro com o 
público, a oportunidade de encon-
trar novas pessoas, novos lugares e 
até um novo formato de comunica-
ção, que é o audiovisual, traz novas 
perspectivas, repertório e alcance”. 

Percurso
Brigite Guardô foi criada por 

Lillian Amaral há dez anos e pos-
sui uma trajetória artística que se 
destaca pela qualificação da relação 
construída junto às pessoas. Traba-

Enquanto a população mineira 
assiste, preocupada, à crescente 
disputa territorial entre facções 
criminosas do Rio de Janeiro e 
São Paulo em Minas Gerais, o 
governo estadual surpreende ao 
reduzir em 53% o investimento 
em inteligência policial em 2023. 
Segundo o Anuário de Segurança 
Pública 2024, o montante que, em 
2022, era de R$ 47 milhões, caiu 
para apenas R$ 21,9 milhões no 
último ano, uma diminuição de 
R$ 25 milhões.

A Secretaria de Estado de Jus-
tiça e Segurança Pública (Sejusp) 
alegou que não houve um corte, 

mas sim uma “realocação de recur-
sos” para outra área. No entanto, 
após semanas de questionamen-
tos, a pasta ainda não esclareceu 
para onde foram destinados esses 
milhões de reais.

David Marques, coordenador 
de projetos do Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública, destaca que 
o enfrentamento ao crime organi-
zado no Brasil exige a qualificação 
da investigação criminal, a articu-
lação entre as forças de segurança 
e o sistema de justiça, e, principal-
mente, a robustez da inteligência 
policial. “A descapitalização dessas 
organizações, uma das estratégias 

mais eficazes, depende diretamen-
te da integração entre segurança 
pública e órgãos de inteligência 
financeira, como o Coaf, além de 
parcerias com instituições finan-
ceiras privadas e cooperação in-
ternacional,” explica Marques.

O presidente do Sindicato dos 
Servidores da Polícia Civil de Mi-
nas Gerais (Sindpol), Wemerson 
Oliveira, acrescenta que, embora a 
Polícia Militar também conte com 
setores de inteligência, a maior 
parte desse investimento histori-
camente se concentra na Polícia 
Civil. “Inteligência é fundamental 
para a tomada de decisões nas in-

vestigações, exigindo um trabalho 
infiltrado nas organizações crimi-
nosas, algo que demanda tempo 
e recursos adequados”, afirma 
Oliveira.

Contudo, a realidade nas de-
legacias mineiras revela uma série 
de problemas estruturais. Policiais 
civis relatam a falta de viaturas des-
caracterizadas, essenciais para ope-
rações sigilosas, além de equipa-
mentos obsoletos e uma evidente 
carência de recursos tecnológicos. 
“Estamos trabalhando com com-
putadores doados pelo Tribunal 
de Justiça, que já não servem mais 
para eles. Segurança pública não 

se faz só com viaturas novas; sem 
tecnologia e investimento em in-
teligência, não há como combater 
eficazmente o crime organizado”, 
denuncia um investigador.

A desmotivação entre os po-
liciais é crescente, agravada por 
salários baixos e pela escassez 
de pessoal. Minas Gerais, um dos 
maiores estados do país, ocupa a 
22ª posição no ranking de salários 
para investigadores, com uma mé-
dia de R$ 6 mil. “O foco do gover-
no parece estar mais em ‘mostrar 
serviço’ do que em garantir resul-
tados eficazes nas investigações. 
Precisamos de estrutura, não de 

propaganda,” desabafa outro po-
licial civil.

Em resposta, a Sejusp afirma 
que a área de inteligência está 
sendo fortalecida, citando a cria-
ção da Agência Central de Inteli-
gência e a expansão do Labora-
tório de Tecnologia de Combate 
à Lavagem de Dinheiro, que visa 
descapitalizar e confiscar ativos 
de organizações criminosas. No 
entanto, a ausência de uma ex-
plicação clara sobre a redução de 
recursos coloca em dúvida a real 
prioridade do governo mineiro 
no combate ao avanço do crime 
organizado no estado.

Os postos do Sistema Nacional 
de Emprego (Sine) em Minas Gerais 
têm 17.188 vagas disponíveis nesta 
segunda-feira, segundo o Painel de 
Informações sobre o sistema.

A página é administrada pela 
Secretaria de Estado de Desenvol-
vimento Social (Sedese). Pela inter-
net, o trabalhador pode ter acesso às 
oportunidades disponíveis em todas 
as unidades do estado. Para facilitar 
a pesquisa, há filtros por região, mu-
nicípio, ocupações e unidades.

Alimentador de linha de produ-
ção é a ocupação com o maior nú-
mero de vagas, 1.794. Em seguida, 
vem servente de obras, com 1.059, e 
operador de caixa, com 794.

O Sine Uberlândia, no Triângulo 
Mineiro, tem 3.671 vagas, liderando 

em número de oportunidades entre 
as unidades do estado. Em segundo 
lugar, vem o Sine BH Central de Va-
gas, com 1.156, seguido pelo Sine 
Pedro Leopoldo, com 1.124.

COMO SE CANDIDATAR

Todas as vagas de emprego estão 
disponíveis no Portal Emprega Bra-
sil. Interessados também podem se 
cadastrar no aplicativo Sine Fácil, 
disponível para os aparelhos celu-
lares com sistemas operacionais An-
droid ou iOS.

O atendimento presencial de 
intermediação de mão de obra nas 
unidades é feito por meio de agen-
damento pela internet. (Agência 
Minas)

lhou durante muito tempo em orga-
nizações da sociedade civil voltadas 
para a prática da palhaçaria, como 
a Sociedade do Riso, em Belo Hori-
zonte, formada por palhaços e pro-
fissionais de outras áreas que fazem 
do riso uma ferramenta de transfor-
mação desde 2013.

A palhaça foca na relação com as 
pessoas como matéria-prima para 
seu processo criativo. Neste projeto, 
ela privilegia a relação com as crian-
ças e adolescentes e demais pessoas 

da comunidade escolar: professores, 
pedagogos, coordenadores, estagi-
ários, merendeiros, pais e mães de 
estudantes. Trata-se de uma volta no 
tempo para que Brigite possa reen-
contrar as mulheres – professoras 
– responsáveis pela chegada de seu 
livro até a escola de Januária e as 
crianças – alunas – que, ao se encan-
tar com o livro, a elegeram patrona 
de sua sala de aula. 

Brigite Guardô no Norte de Mi-

nas - Roteiro de viagem
14/08 - Encontro com Rose, em 

Serra das Araras 
15/08 - Visita ao Parque Nacional 

Grande Sertão Veredas
17/08 - Chegada a Januária
19/08 - Visita à Escola Estadual 

Claudemiro Alves
20/08 - Apresentação do espetá-

culo “Alegria não se encaixa”, na pra-
ça Tiradentes ( Januária), às 19h30, 
durante a Feira Agroecológica e Cul-
tural, com entrada franca

Página administrada pela Sedese permite pesquisa por oportunidades em todo o estado
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Representantes da instituição holandesa estiveram em Montes Claros para conhecer projetos 
apoiados e projetar investimentos para a região

Nova legislação promete mudanças para pessoas físicas e jurídicas com atividades empresariais 
no ramo imobiliário  

Banco da Holanda fortalece parceria com o 
Sicoob Credinor e amplia projetos sustentáveis

Academia Corintiana de Letras homenageia 
Capitão Michael Stephan

Entenda as novas regras de PIS e COFINS para 
o mercado imobiliário

RegiOnal

     NORTE DE MINAS

     RECONHECIMENTO DA CULTURA E SEGURANÇA

     REFORMA TRIBUTÁRIA

Aprofundar o conhecimento 
sobre a região e avaliar o impacto 
dos projetos financiados pela par-
ceria entre a Fundação Rabobank, 
o Sicoob Credinor e a Fundação 
Credinor. Esse foi o objetivo da vi-
sita realizada pelas representantes 
da Fundação do banco Rabobank, 
Angélica Rotondaro e Lygia de Sal-
les.

Nos dias 13 e 14 de agosto, 
as representantes da instituição 
conheceram de perto o trabalho 
realizado pelo Núcleo do Pequi, 
uma rede composta por 17 coope-
rativas que atuam na coleta, pro-
cessamento e comercialização de 

produtos originários do cerrado. 
A imersão na realidade local visou 
entender a operacionalização dos 
projetos e identificar novas opor-
tunidades de colaboração e expan-
são.

“A possibilidade de desenvolver 
projetos em conjunto com o Sicoob 
Credinor e focar nos ativos do cer-
rado, envolvendo as comunidades 
locais, é extremamente gratificante. 
A capilaridade dos projetos e a pre-
sença de uma central do pequi que 
atua como intermediária são funda-
mentais para alcançar mais coope-
rativas e expandir os impactos po-
sitivos na região”, pontua Angélica, 

que é Consultora da Fundação no 
Brasil.

O ponto alto da visita foi o reco-
nhecimento das iniciativas financia-
das pela parceria. As representantes 
visitaram a Cooperativa dos Apicul-
tores e Agricultores do Norte de 
Minas (Coopemapi), em Bocaiuva, 
onde puderam observar o impacto 
positivo dos investimentos reali-
zados. A Coopemapi, que recebeu 
50 mil dólares em 2023, utilizou os 
recursos para expandir o viveiro de 
mudas para reflorestamento e para 
a reestruturação da agroindústria 
de barras de cereais, que é liderada 
por mulheres.

“Uma coisa é ver o projeto lá da 
Holanda, outra coisa é vivenciar e 
conhecer de perto. A semelhança 
entre o planejamento estratégico 
da Credinor e o da fundação é no-
tável. Vemos um potencial enorme 
para realizar novos projetos e esca-
lar aqueles que já estão em anda-
mento. Estou muito satisfeita com o 
que vimos e ansiosa para construir 
soluções com a Credinor”, comenta 
Lygia, que atua na Fundação Rabo-
bank como Gerente de Programas 
para a América Latina.

Outro local visitado foi o entre-
posto de mel, um importante cen-
tro de processamento abastecido 

por cerca de 300 apicultores da 
região. Com um investimento de 5 
milhões de reais na estrutura, o en-
treposto se destaca pela qualidade 
e volume de produção, abastecen-
do mercados local, nacional e até 
internacional.

A colaboração da Credinor com 
o Rabofundation já mostrou resul-
tados significativos, com a Coo-
pemapi sendo o primeiro projeto 
financiado. O sucesso desse piloto 
reflete o alinhamento estratégico e 
a vontade mútua das instituições de 
impulsionar projetos rurais susten-
táveis e de baixo impacto ambiental 
no Norte de Minas.

“Estamos muito satisfeitos com 
essa parceria com o Rabobank, uma 
instituição de grande prestígio in-
ternacional que representa nosso 
primeiro contato com um banco 
europeu. O sucesso do projeto pi-
loto com a Coopemapi de Bocaiuva 
nos mostrou o potencial dessa co-
laboração e, com a visita das repre-
sentantes do banco, visualizamos 
novas oportunidades em outras ci-
dades. A parceria com o Rabobank 
abre portas para iniciativas em áreas 
sociais, ambientais e de produção, 
o que promove desenvolvimento 
para a região”, enfatiza o presidente 
do Sicoob Credinor, Dario Colares.

Nesta semana, a Casa da Cul-
tura de Corinto-MG se transfor-
ma no epicentro da cultura local 
com a realização da 15ª Semana 
da Cultura e do XXII Salão Literá-
rio. Este evento é promovido pela 
Academia Corintiana de Letras e 
celebra a riqueza cultural da ci-

dade.
Neste contexto, a Academia 

Corintiana de Letras teve o prazer 
de prestar uma honrosa homena-
gem ao Capitão Michael Stephan 
da Silva, concedendo-lhe a Moção 
de Aplauso em Reconhecimento 
pelo seu notável trabalho na área 

de Segurança Pública. O Capitão 
Stephan foi escolhido para rece-
ber este reconhecimento em virtu-
de de sua dedicação e impacto po-
sitivo na segurança da comunidade.

Em um gesto de gratidão e re-
conhecimento, o Capitão Stephan 
expressou seu agradecimento a 

Deus, à sua família e a todos que co-
laboram para construir um mundo 
melhor, enfatizando a importância 
do trabalho em conjunto para pro-
mover a paz e o bem-estar social.

A homenagem foi formalizada 
pela Academia, representada pelo 
presidente Max Marcelo, e desta-

cou o empenho e o compromisso 
do Capitão Stephan com a segu-
rança pública. O texto da moção 
expressa a admiração e as bên-
çãos da Academia para o Capitão, 
reconhecendo suas contribuições 
significativas para a comunidade.

A cerimônia de homenagem é 

um reflexo do esforço contínuo 
da Academia Corintiana de Letras 
em valorizar e reconhecer os ci-
dadãos que fazem a diferença em 
Corinto-MG, não apenas na esfera 
cultural, mas também em áreas 
essenciais como a segurança pú-
blica.

Com o mercado imobiliário regis-
trando um aumento de 8% no preço 
dos imóveis no primeiro semestre e 
uma crescente demanda por locação, 
a reforma tributária brasileira promete 
provocar mudanças significativas no 
setor. As novas regras de PIS e COFINS 
têm gerado um misto de expectativas e 
apreensões entre proprietários, inqui-
linos e empresas, diante da possibilida-
de de simplificação tributária e eventu-
ais impactos nos custos de locação.

“É importante destacar que a refor-
ma não altera a tributação de imposto 
de renda, mas sim a questão do PIS e 
COFINS”, explica o advogado especia-
lista em Direito Tributário, Dr. Jorge 
Coutinho. Atualmente, PIS e COFINS já 

incidem sobre aluguéis, conforme uma 
decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF) deste ano. “Isso significa que a 
reforma não terá impacto para pessoas 
físicas que têm imóveis para locação 
como fonte secundária de renda. A 
alteração atinge apenas aqueles com 
atividades empresariais no ramo imo-
biliário”, complementa.

As empresas do setor imobiliário, 
tributadas pelo lucro presumido do 
IRPJ e com alíquota cumulativa de 
3,65% de PIS e COFINS, são as que 
enfrentarão mudanças. “Com a refor-
ma, a alíquota cumulativa de 3,65% 
será substituída pelo IVA, dividido em 
CBS e IBS, o qual é não-cumulativo. 
Contudo, a real incidência nos custos 

ainda é incerta, pois a alíquota de IBS e 
CBS não foi definida, havendo apenas 
proposta de que a somatória seja de 
26,5%”, diz.

A proposta atual do governo inclui 
uma redução de alíquota de 60% para 
locação de imóveis, além da introdu-
ção da não cumulatividade, permitin-
do às empresas apurar créditos de IBS 
e CBS, o que antes não era possível 
com PIS e COFINS. “Embora seja difícil 
prever se isso aumentará os custos ou 
a tributação sobre locação de imóveis, 
o governo assegura que não haverá au-
mento de impostos nos aluguéis. Tudo 
depende da definição das alíquotas de 
IBS e CBS, que ainda não foram divul-
gadas”, pondera Dr. Jorge Coutinho.
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Faltam 3 dias para a edição histórica 
do Congresso de Oncologia

Representantes da SRS avaliam protocolos do 
Núcleo de Vigilância Epidemiológica do HDG

Entenda os tipos de diabetes e como eles 
afetam a sua saúde

Daqui a três dias, o 8º Congres-
so Nacional e 4º Internacional de 
Oncologia será inaugurado com 
uma sessão que promete ser ines-
quecível. O evento, que ocorrerá 

de 22 a 24 de agosto, organizado 
pelo Hospital Oncovida em parce-
ria com a Associação Presente, tra-
rá como destaque a abertura com 
o renomado poeta, palestrante e 

repentista Braulio Bessa. Conheci-
do por suas reflexões profundas e 
inspiradoras, Bessa dará início ao 
congresso com uma palestra que 
promete emocionar e motivar os 

Na última sexta-feira, 16 de 
agosto, o Núcleo de Vigilância Epi-
demiológica (NUVEH) do Hospital 
Dilson Godinho (HDG) recebeu as 
visitas de Maria Regina de Moraes, 
representante do Centro de Infor-
mações Estratégicas em Vigilância 
em Saúde (CIEVES) Regional Norte; 
Rita de Cassia Rodrigues, coordena-
dora da Vigilância Epidemiológica 
da Superintendência Regional de 
Saúde (SRS) de Montes Claros; De-
bora Danielly Dias Ribeiro, apoia-
dora técnica do CIEVES e Thais 
Emanuely de Freitas, enfermeira 
da Vigilância Epidemiológica/SMS 
Montes Claros.

A visita integra o protocolo do 
Ministério da Saúde (MS) para 
avaliar os processos de trabalho e 
protocolos adotados pelo HDG por 
meio do NUVEH, além de traçar um 
diagnóstico situacional da funcio-
nalidade do serviço dentro do am-
biente hospitalar.

Esse alinhamento entre o Nuveh 
e os órgãos de vigilância do Estado 
reflete o compromisso do HDG em 
manter altos padrões de qualidade 
em suas operações.

“O NUVEH tem por objetivo 
central a detecção, o monitoramen-
to, a notificação oportuna e a res-
posta imediata as potenciais emer-

gências de saúde pública no âmbito 
hospitalar, monitorando situações 
específicas, dificilmente observadas 
fora deles, garantindo um olhar 
contínuo da situação epidemioló-
gica local, incluindo as mínimas 
alterações no perfil de morbimor-
talidade. Além disso, é responsável 
por oferecer informações estratégi-
cas para a organização, preparação 
e resposta do serviço hospitalar no 
manejo dos diversos eventos de in-
teresse à saúde pública, subsidian-
do o planejamento e fortalecimento 
da vigilância em saúde local”, desta-
cou a coordenadora do NUVEH.

Durante a visita, as represen-

tantes puderam observar de perto 
as práticas e medidas de vigilância 
epidemiológica implementadas 
pelo hospital, reforçando o com-
promisso do HDG com a segurança 
e saúde de seus pacientes e colabo-
radores.

Rita De Cassia Rodrigues des-
tacou a importância de iniciativas 
como essa para garantir a qualida-
de do serviço prestado: “A visita ao 
NUVEH do Hospital Dilson Godi-
nho foi extremamente produtiva. 
Pudemos constatar a excelência dos 
processos e a dedicação da equipe 
em seguir rigorosamente os proto-
colos estabelecidos. Esse tipo de 

avaliação é fundamental para asse-
gurarmos a eficácia das ações de vi-
gilância epidemiológica dentro das 
unidades hospitalares, contribuin-
do para a prevenção e controle de 
doenças”, afirmou a coordenadora.

O HDG continua a se destacar 
como referência em saúde na re-
gião, comprometido com a cons-
tante melhoria de seus serviços e o 
alinhamento às diretrizes nacionais 
de saúde pública.

A coordenadora do Núcleo de 
Vigilância Epidemiológica (NU-
VEH), enfermeira Sâmmyla Myllene 
Durâes Leite destacou a importân-
cia da visita e o seu objetivo dentro 

da Instituição.
“Receber a equipe da Superin-

tendência Regional de Saúde e da 
Vigilância Epidemiológica foi uma 
oportunidade valiosa que apro-
veitamos para alinharmos nossas 
práticas com as diretrizes mais re-
centes e garantirmos que nossos 
protocolos estejam sempre atua-
lizados. A troca de experiências e 
o feedback recebido nos ajudam a 
aprimorar continuamente o serviço 
que oferecemos, sempre com foco 
na segurança e no bem-estar dos 
nossos pacientes”, finalizou a coor-
denadora do Núcleo de Vigilância 
Epidemiológica do HDG.

A diabetes é uma enfermidade 
crônica que afeta milhões de pes-
soas no mundo todo. De acordo 
com a Federação Internacional de 
Diabetes, mais de 463 milhões de 
adultos vivem com a condição, e 
esse número deve aumentar para 
700 milhões até 2045. A doença é 
caracterizada pela incapacidade do 
corpo de produzir ou utilizar insu-
lina de maneira eficaz, resultando 
em níveis elevados de glicose no 
sangue. Entender os diferentes ti-
pos de diabetes é crucial para a pre-
venção, diagnóstico e tratamento 
adequados.

O médico e professor do cur-
so de Medicina do UNINASSAU 
- Centro Universitário Maurício de 
Nassau Recife, campus Boa Via-
gem, Cláudio Duarte, explica que 
existem diferenças e semelhanças 
entre os tipos de diabetes. “A tipo 
1 é uma condição autoimune onde 
o sistema imunológico ataca e des-
troi as células beta do pâncreas, 

responsáveis pela produção de in-
sulina. Geralmente diagnosticada 
na infância ou adolescência, mas 
pode ocorrer em adultos. Os sinto-
mas incluem sede excessiva, micção 
frequente, fome intensa, perda de 
peso inexplicável e fadiga. O tra-
tamento envolve a administração 
diária de insulina e monitorização 
constante dos níveis de glicose no 
sangue”, ressalta.

Já a diabetes tipo 2 é a forma 
mais comum da enfermidade, re-
presentando cerca de 90% dos ca-
sos. Ela ocorre quando o corpo não 
usa a insulina de forma eficaz ou 
não produz insulina suficiente. Este 
tipo é frequentemente associado ao 
excesso de peso e à inatividade físi-
ca, mas também pode afetar pesso-
as magras. Os sintomas incluem fa-
diga, visão turva, cicatrização lenta 
de feridas e infecções frequentes. O 
tratamento pode envolver mudan-
ças no estilo de vida, como dieta 
e exercícios, além de medicações 

orais e, em alguns casos, insulina.
“Durante a gravidez, a diabetes 

gestacional afeta mulheres que não 
tinham diabetes antes de engravi-
dar. Este tipo é detectado por meio 
de exames de rotina entre a 24ª e 
a 28ª semanas de gestação. Fatores 
de risco incluem obesidade, histó-
rico familiar e idade avançada da 
mãe. A diabetes gestacional pode 
aumentar o risco de complicações 
durante a gestação e o parto, além 
de aumentar a probabilidade de a 
mãe e o bebê desenvolverem diabe-
tes tipo 2 no futuro. O tratamento 
geralmente envolve dieta e exercí-
cios físicos, e em alguns casos, o 
uso de insulina”, diz o médico.

O termo pré-diabetes é usado 
para descrever níveis de glicose no 
sangue que são mais altos do que 
o normal, mas ainda não altos o 
suficiente para um diagnóstico de 
diabetes tipo 2. Indivíduos têm um 
risco aumentado de desenvolver 
diabetes tipo 2, doenças cardíacas 

Celebração e inovação na área da saúde, com abertura de Braulio Bessa

Especialista explica as diferenças e semelhanças entre os tipos da doença e suas implicações para o 
tratamento

participantes. Além da presença do 
escritor, teremos mais de 30 espe-
cialistas em saúde, os maiores do 
mundo. Na lista, Sue Morris, pales-
trante de Harvard Medical School 
e grandes nomes como Ana Cláu-
dia Arantes, autora do best-seller 
“A Morte é um Dia que Vale a Pena 
Viver”. 

História e Participação:

Ao longo de suas edições, o 
congresso já reuniu mais de 5 mil 
participantes, refletindo seu papel 
crucial na disseminação de conhe-
cimento e troca de experiências 
entre especialistas. Este ano, o 
evento ganha ainda mais relevân-
cia ao celebrar os 20 anos de exis-
tência da Associação Presente e os 
25 anos do Hospital Oncovida.

Abertura Especial com 
Braulio Bessa:

A abertura do congresso com 
Braulio Bessa é um dos momen-

tos mais aguardados desta edição 
histórica. Sua palestra é aberta ao 
público e promete reunir até 1.500 
pessoas, trazendo uma mensagem 
de esperança e força, característi-
cas marcantes em sua trajetória. 
Esta é uma oportunidade única 
para ouvir um dos mais influentes 
poetas contemporâneos do Bra-
sil, que tem tocado o coração de 
milhões de pessoas com suas pa-
lavras.

Programação Diversificada:

Além da abertura especial, o 
congresso deste ano se destaca 
por sua programação abrangente, 
que inclui palestras voltadas para 
diferentes áreas da saúde, como 
cuidados paliativos, fisioterapia, 
psicologia, odontologia, masto-
logia, urologia e muito mais. Este 
enfoque multidisciplinar reforça a 
importância do evento para todos 
os profissionais de saúde, propor-
cionando uma oportunidade úni-
ca de atualização e aprendizado.

Inscrições e Participação:

Os interessados podem se ins-
crever e adquirir ingressos através 
do site www.congressooncologia.
com.br, bem como nas recepções 
da Associação Presente e do Hos-
pital Oncovida. A programação 
completa do congresso, que acon-
tece nos dias 23 e 24 de agosto, é 
direcionada exclusivamente para 
profissionais da saúde, garantin-
do discussões aprofundadas e 
pertinentes.

Sobre a Associação 
Presente e o Hospital 

Oncovida:

A Associação Presente, ao lon-
go de suas duas décadas, tem se 
dedicado a oferecer suporte in-
tegral aos pacientes com câncer, 
enquanto o Hospital Oncovida, 
com seus 25 anos de história, se 
consolidou como uma referência 
em tratamentos oncológicos na 
região.

e derrames. Mudanças no estilo de 
vida, como perda de peso, aumen-
to da atividade física e alimentação 
saudável, podem ajudar a prevenir 
ou retardar a progressão para a con-
dição tipo 2.

“A diabetes é uma enfermidade 

complexa que exige um entendi-
mento profundo de seus diferentes 
tipos e formas de tratamento. Inde-
pendentemente do tipo, o controle 
rigoroso dos níveis de glicose no 
sangue, a adoção de hábitos sau-
dáveis e a realização de exames re-

gulares são essenciais para a gestão 
eficaz da doença. Se o indivíduo 
suspeita que pode ter diabetes ou 
está em um grupo de risco, deve 
procurar orientação médica para 
diagnóstico e tratamento adequa-
dos”, finaliza Cláudio Duarte.
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Dia do Maçom marcado por atuação 
efetiva em Montes Claros

Centro Social Mali Martin realiza formatura pelo 
Projeto Costura Solidária apoiado pelo Edital de 
Projetos da Fundação Aperam Acesita 

Nesta terça-feira, celebra-se em 
todo o Brasil o Dia do Maçom. De 
acordo com a história maçônica, 
no dia 20 de agosto de 1822, ocor-
reu uma sessão histórica entre as 
Lojas Maçônicas “Comércio e Ar-
tes” e “União e Tranquilidade” na 
cidade do Rio de Janeiro. Nesse 
evento, Gonçalves Ledo, destacado 
integrante da maçonaria brasileira, 
fez um discurso emocionante e 

inspirador, pedindo a independên-
cia do Brasil ainda naquele ano. 
Gonçalves Ledo, que também era 
jornalista e político liberal, tinha 
grande influência na sociedade da 
época.

Sua proposta foi aprovada por 
todos os presentes na reunião e 
registrada na ata do Calendário 
Maçônico no vigésimo dia do sexto 
mês do ano da Verdadeira Luz de 

5.822. Convertida para o calendá-
rio gregoriano, a data corresponde 
ao dia 20 de agosto de 1822. Foi 
por impulso da Sociedade Maçô-
nica que o Príncipe Regente Dom 
Pedro I proclamou a independên-
cia do Brasil em 7 de setembro de 
1822, menos de um mês após a 
reunião no Rio de Janeiro.

Em Montes Claros, a Maçona-
ria conta com 31 lojas maçônicas 

No dia 14 de agosto, o Centro 
Social Mali Martin - CSMM celebrou 
um momento especial, a formatura 
do curso de Corte e Costura dos be-
neficiários do projeto “Costura So-
lidária”, apoiado pela Aperam BioE-
nergia e Fundação Aperam Acesita, 
por meio do Edital de Projetos da 
Fundação Aperam Acesita. O even-
to reuniu cerca de 100 pessoas, que 
prestigiaram a certificação de 26 
formandos, além de apresentações 
culturais realizadas pelos partici-
pantes das oficinas de capoeira e 
violão.

A cerimônia contou com a pre-

sença de representantes da Aperam 
BioEnergia, empresários do setor 
de malharias, membros da Prefei-
tura Municipal, Conselho Tutelar, 
Câmara Municipal e diretores da 
ONG. Todos se uniram para home-
nagear os formandos e celebrar a 
conclusão do curso, que represen-
tou uma conquista significativa para 
a comunidade.

“O sucesso do projeto ‘Costura 
Solidária’ é um reflexo do compro-
misso da Fundação Aperam Acesita 
em promover o desenvolvimento 
sustentável e o bem-estar social 
nas comunidades em que atuamos. 

Ver essas 25 mulheres e 01 homem 
concluindo o curso e ganhando 
uma nova perspectiva de vida é 
extremamente gratificante. Conti-
nuaremos a apoiar iniciativas que 
capacitam e valorizam o talento 
local, contribuindo para um futuro 
mais justo e próspero para todos.” 
Disse Regisllainy Cobucci - Analista 
de Relações Sociais. 

Ernani Sousa, diretor adminis-
trativo do CSMM, expressou a im-
portância dessa parceria: “Agradeço 
essa parceria com a Aperam, que 
hoje culmina na formatura de 26 
beneficiários. Essa colaboração é de 

grande importância, pois consegui-
mos reabrir a sala de corte e costu-
ra, que estava fechada. É essencial 
que continuemos participando dos 
editais, pois são uma fonte vital de 
recursos para nossa instituição.”

Dietrich Hermann Ficher, pre-
sidente do Centro Social Mali Mar-
tin, também destacou a relevância 
do apoio: “Agradecemos mais uma 
vez à Aperam pela oportunidade de 
permitir que essas moças e moço se 
formassem no curso de corte e cos-
tura, algo tão importante para eles. 
Muito obrigado, Aperam.”

Marilene Prado, uma das alunas 

formadas, compartilhou sua grati-
dão: “Estou muito agradecida ao 
Mali Martin por ter custeado nosso 
projeto, e também quero agradecer 
à Aperam BioEnergia, que é uma 
instituição que ajuda muito. O Mali 
Martin apoia crianças em situação 
de vulnerabilidade, e esse curso foi 
uma excelente oportunidade para 
nós.”

O projeto “Costura Solidária” 
com aulas ministradas pela instru-
tora Viviane, que foi homenageada 
pelos alunos, tem como objetivo ca-
pacitar os beneficiários, oferecendo 
conhecimento sobre equipamentos, 

técnicas e noções básicas de corte e 
costura. Além disso, o curso prepara 
os alunos para o mercado de traba-
lho, qualificando-os para confeccio-
nar peças de vestuário masculino e 
feminino com o uso de máquinas 
apropriadas para a indústria têxtil. 
Como parte do projeto, a sala de 
cursos foi equipada com uma borda-
deira industrial e uma prensa térmi-
ca profissional, enriquecendo ainda 
mais a qualificação dos atendidos. 
Durante o curso, também foram 
confeccionados 60 uniformes para 
crianças, adolescentes e jovens ca-
rentes atendidos pela ONG.

regulares, subordinadas a três 
potências: o Grande Oriente do 
Brasil, a Grande Loja Maçônica e 
o Grande Oriente de Minas Gerais. 
Essas lojas reúnem aproximada-
mente 700 maçons. No norte de 
Minas, há 80 lojas espalhadas por 
31 municípios. Elas estão congre-
gadas no Conselho de Veneráveis 
do Norte de Minas (Convenorte), 
que atua como a entidade de rela-
cionamento com a sociedade. Em 
maio, o Convenorte completou 
25 anos. Seu atual presidente é o 
advogado e professor Dalton Max 
Oliveira, venerável da Loja Maçôni-
ca Filhos de Hiram. Além das lojas, 
a maçonaria do Norte de Minas 
conta com a Fraternidade Femi-
nina, composta pelas esposas dos 
maçons, o Bethel das Filhas de Jó, 
que reúne jovens, na maioria filhas 
de maçons, o Capítulo DeMolay, 
voltado para jovens, e a Academia 
Maçônica de Letras.

A história da Maçonaria em 
Montes Claros remonta à Loja Pu-
reza, criada em 1894 pelo coronel 
Celestino Soares da Cruz, e à Loja 
Deus e Liberdade, que completou 
92 anos este ano. A instituição 
sempre teve uma participação ati-
va na história da cidade, incluindo 
a criação do Colégio São José e da 
Santa Casa. O maior marco ocor-
reu em 1966, quando a ordem 

promoveu um acordo político 
que elegeu Antonio Lafeta Rebello 
como prefeito, transformando a 
cidade. Ele é o maior ícone da Or-
dem Maçônica local.

Em 2005, a criação do Conse-
lho Maçônico de Segurança Pú-
blica (COMASP) foi um ponto de 
destaque. Na época, as gangues 
de adolescentes e o tráfico de dro-
gas atormentavam a população. O 
COMASP, criado por iniciativa dos 
coronéis Hely Gonçalves, Franklim 
de Paula e Carlos Roberto Noguei-
ra, todos maçons, articulou im-
portantes investimentos na área, 
como o Presídio Regional, a cria-
ção do 50º Batalhão, helicóptero, 
mais efetivo e viaturas, e a forma-
ção da 11ª Região Integrada de Se-
gurança Pública (RISP).

O atual presidente do Conve-
norte, Dalton Max, observa que 
a maçonaria hoje atua de forma 
discreta, mas ainda mantém seus 
princípios de defesa das causas da 
sociedade. Atualmente, está envol-
vida em dois projetos principais: a 
construção do Hospital do Trauma 
e a antecipação das obras de dupli-
cação da BR-251, em parceria com 
diversas entidades de Montes Cla-
ros. Outro projeto em andamento 
é o das barragens subterrâneas 
para recuperação das veredas de-
gradadas no norte de Minas, em 

parceria com o Ministério Público.
Ele também destaca a atuação 

da Maçonaria em Montes Claros 
em diversas áreas. Em 2020, em 
parceria com o CRAS Maracanã, a 
Maçonaria possibilitou a retirada 
de documentos de identidade para 
mais de 300 pessoas carentes que 
não possuíam carteira de identida-
de devido à falta de fotos. A Maço-
naria custeou as despesas com as 
fotos, garantindo o direito de ci-
dadania a essas pessoas. Em 2023, 
articulou a liberação de R$ 330 mil 
através da Plataforma Sementers, 
do Ministério Público, para grupos 
folclóricos da cidade, que compra-
ram indumentárias e mantiveram 
viva a tradição religiosa e cultural 
dos catopés, cablocinhos e maru-
jos. Neste ano, também foi articu-
lado um investimento de R$ 300 
mil para a Casa de Acolhimento 
Feminino Rosa Mística, que abriga 
mulheres em situação de rua.

Nos dias 24 e 25 de agosto, 
será realizado na histórica cidade 
de Grão Mogol o 29º encontro da 
Maçonaria, organizado pelas lojas 
maçônicas da Serra Geral, mobili-
zando todo o norte de Minas. O 
evento intensificará a campanha 
pela antecipação das obras de du-
plicação da BR-251, rodovia que 
dá acesso a Grão Mogol e interliga 
o nordeste e o sudeste do Brasil.
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Colisão entre carretas e van de pacientes 
deixa 5 mortos e 10 feridos na BR 251

Polícia Civil prende homem acusado de atear 
fogo na casa da ex-namorada em Bocaiúva

Homem assalta bar em Pirapora e gasta dinheiro em 
jogo, drogas e programa

Na manhã de ontem, 19 de agosto, um 
grave acidente envolvendo duas carretas e 
uma van de transporte de pacientes parali-
sou a BR 251 na Serra de Francisco Sá, Norte 
de Minas. O acidente ocorreu por volta das 
6h00min, no KM 472 da rodovia, e resultou 
em 5 mortes e 10 pessoas feridas.

De acordo com informações prelimina-
res, a colisão ocorreu quando uma carreta 
carregada de coco verde, que estava descen-
do a serra, perdeu o controle e colidiu com 
uma van da prefeitura de Novorizonte, que 
transportava 14 pacientes e o motorista. A 
van ficou prensada entre a carreta de coco e 
uma segunda carreta, carregada de paletes e 
farinha, que seguia no sentido oposto. A for-
ça do impacto causou a morte de quatro ocu-
pantes da van no local e uma quinta vítima, 
retirada das ferragens com vida, não resistiu 
aos ferimentos.

Equipes do Corpo de Bombeiros de Mon-
tes Claros e Francisco Sá foram mobilizadas, 
juntamente com o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) e a Polícia Rodo-
viária Federal. No total, 05 viaturas do Corpo 
de Bombeiros e o helicóptero Arcanjo foram 

empenhados na operação de resgate. Das 
15 pessoas envolvidas, 03 foram conduzidas 
pelo Corpo de Bombeiros, 01 pelo helicópte-
ro do Serviço Aéreo Avançado de Vida (SAAV) 
e as outras 06 vítimas foram socorridas pelo 
SAMU.

As vítimas foram encaminhadas para os 
hospitais de Francisco Sá, Santa Casa e Hospi-
tal Universitário de Montes Claros. As idades 
e identidades das vítimas ainda não foram 
divulgadas, e a perícia da Polícia Civil está 
investigando as causas do acidente.

O trânsito na BR 251 está interrompido 
em ambos os sentidos, com um congestiona-
mento que já ultrapassa 20 km. A pista está 
interditada sem previsão de liberação devido 
à grande quantidade de óleo derramado e 
aos destroços espalhados. O Corpo de Bom-
beiros, a Polícia Rodoviária Federal e o SAMU 
continuam trabalhando no local para aten-
der a ocorrência e minimizar os danos.

As autoridades locais pedem que motoris-
tas evitem a área e busquem rotas alternati-
vas até que a situação seja normalizada. Mais 
informações serão divulgadas conforme a 
investigação avança.

ÉLID NORONHA

A Polícia Civil cumpriu um man-
dado de prisão preventiva contra 
um homem de 47 anos, investiga-
do por incendiar a casa da ex-na-
morada em Bocaiuva, no Norte de 
Minas. O crime ocorreu na madru-
gada do dia 22 de julho, resultando 
em graves queimaduras no irmão 
da vítima, que teve 72% do corpo 
queimado e permanece internado 
em estado grave na UTI do Hospi-
tal das Clínicas, em Montes Claros, 
conforme noticiado pelo g1.

Em entrevista coletiva realizada 
nesta quinta-feira (15), o delegado 
Theles Bustorff forneceu detalhes 
sobre o caso. Segundo ele, horas 
antes do incêndio, o suspeito havia 
agredido a ex-namorada com socos 
e puxões de cabelo. O irmão dela 
interveio para defendê-la, o que 

aparentemente motivou o ato de 
vingança.

“Durante o dia (após esse desen-
tendimento), o suspeito ficou fa-
zendo ronda e monitorando a casa 
da vítima. Por volta de meia-noite, 
ele foi na fazenda onde trabalhava, 
pegou um galão de cinco litros, en-
cheu com uma mistura de gasolina 
com óleo, e foi até a casa da ex. Ele 
jogou uma parte do combustível na 
frente da residência, pela janela. O 
irmão da mulher estava dormindo 
em um sofá e foi acordado com o 
combustível sendo jogado nele”, 
explicou o delegado. Em seguida, o 
suspeito ateou fogo no ex-cunhado.

O delegado Bustorff também 
destacou que o homem possui um 
histórico de violência doméstica. 
“Em 2007, tem um registro de agres-
são contra outra ex-companheira, 
ao ponto dela chegar a desmaiar. 

No ano de 2014, o investigado tam-
bém pegou um trator e tentou der-
rubar a casa de outra companheira 
e passar por cima dela”.

A prisão do suspeito foi efetuada 
por policiais civis em Divinópolis, 
na região Centro-Oeste de Minas. 
No momento da prisão, o homem 
permaneceu em silêncio. O inqué-
rito que investiga o caso foi conclu-
ído com o indiciamento dele por 
tentativa de homicídio.

Este caso chocante destaca a 
persistência de problemas relacio-
nados à violência doméstica e a 
importância de medidas rigorosas 
para proteger as vítimas e punir os 
agressores. As autoridades continu-
am a investigar e a tomar medidas 
para garantir que a justiça seja feita, 
enquanto a comunidade se mobili-
za para apoiar a vítima e sua família 
durante este momento difícil.

ÉLID NORONHA

Um homem foi preso após assal-
tar um bar em Pirapora e usar o di-
nheiro roubado para jogar baralho, 
pagar um traficante e uma garota de 
programa. A ocorrência foi registra-
da na quarta-feira (14) pela Polícia 
Militar.

De acordo com informações da 
PM, o criminoso entrou no esta-
belecimento armado com uma ré-
plica de arma e ordenou que uma 
mulher entregasse todo o dinheiro 

que estava no caixa. Ele conseguiu 
roubar R$ 900 e fugiu do local.

As imagens das câmeras de segu-
rança foram compartilhadas entre 
os policiais, e um deles reconheceu 
o suspeito do assalto. A partir des-
sa identificação, foi montada uma 
operação na Vila Branca, onde o 
homem reside. Ele foi abordado na 
rua e, ao ser questionado, assumiu 
a autoria do roubo.

O homem detalhou como havia 
gastado o dinheiro roubado: R$ 
500 em apostas jogando baralho, 

R$ 300 para pagar um traficante e 
R$ 100 com uma garota de progra-
ma. A Polícia Militar informou que 
ele entregou as roupas e a bicicleta 
utilizadas no crime.

Este caso ressalta a eficácia da 
cooperação entre as forças de segu-
rança e a importância das imagens 
de vigilância na identificação e cap-
tura de criminosos. As autoridades 
continuam a investigar para garan-
tir que a justiça seja feita e que a 
segurança da comunidade seja 
mantida.

     TRAGÉDIA NA SERRA DE FRANCISCO SÁ

Presidente da Regional Norte da FIEMG se reúne 
com o Comando Operacional dos Bombeiros

O vice-presidente da FIEMG 
Regional Norte, Adauto Marques 
Batista, esteve reunido na manhã 
dessa sexta-feira (16/08) com o 
comando do Corpo e Bombeiros 
Militar de Montes Claros. A reunião 
foi na sede do 4º COB-Comando 
Operacional dos Bombeiros, com 
presença do Cel. BM Júlio César 
Toffoli (comandante do COB), do 
Ten. Cel. BM Josias Soares de Frei-
tas Júnior (comandante do 7º Ba-
talhão de Bombeiros Militar), do 
Capitão BM Faley Michel Antunes 
Silveira, (Comandante da 2ª Com-
panhia de Prevenção e Vistoria do 
7º BBM) e do Major BM Fábio Gon-
çalves Spínola (subcomandante do 
7º Batalhão de Bombeiros Militar). 
Também esteve presente o vice-pre-

feito de Montes Claros, Guilherme 
Guimarães.

O assunto principal da reunião 
foi o reforço na segurança contra 
incêndio no Distrito Industrial de 
Montes Claros onde estão instala-
das importantes indústrias, nota-
damente as do ramo farmacêutico. 
Adauto Marques argumentou que 
as indústrias precisam de uma 
segurança forte na prevenção de 
incêndios já que esta região tem 
histórico de estiagem prolongada, 
o que facilita a rápida propagação 
do fogo em matas e lotes vagos. O 
dirigente empresarial garantiu que 
as indústrias não se furtarão em tra-
balhar em conjunto com o Corpo 
de Bombeiros visando aumentar a 
segurança contra incêndios do Dis-

trito Industrial.
O comandante do 4º COB, Cel. 

Tóffoli, colocou a Corporação à dis-
posição para trabalhar em conjunto 
para segurança das indústrias e des-
tacou a parceria que já existe com a 
administração municipal. Segundo 
ele, é muito importante uma parce-
ria entre poder público, forças de 
segurança e iniciativa privada para 
garantir a tranquilidade da popu-
lação, pois o mais importante é a 
prevenção.

O vice-prefeito, Guilherme Gui-
marães, reforçou a importância da 
parceria para manter a segurança 
no município e reconheceu o tra-
balho do Corpo de Bombeiros para 
manter a população de Montes Cla-
ros segura.

Reforço na segurança contra incêndio no Distrito Industrial foi assunto da reunião
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Programa ALI vai selecionar mais de 
160 bolsistas em Minas Gerais, com 
remuneração de R$ 5 mil

IFNMG abre inscrições para curso gratuito 
de Monitor de Uso e Conservação de 
Recursos Hídricos

Cemig reforça que canais de atendimento 
estão disponíveis apenas para serviços 
essenciais até a próxima quarta-feira (21)

O Sebrae Minas abriu edital para 
a seleção de bolsistas para o Progra-
ma ALI – Agentes Locais de Inova-
ção, destinada a profissionais de 
nível superior reconhecidos pelo 
Ministério da Educação e Cultura 
(MEC). Em todo o estado, serão 
oferecidas 163 vagas imediatas e 
outras mais de 300 de cadastro re-

serva para atuar nas modalidades 
Transformação Digital, Educação 
Empreendedora e Indicação Geo-
gráfica. Os interessados poderão se 
inscrever até 19 de setembro pelo 
site.

No período de atuação, os bol-
sistas vão utilizar ferramentas para 
promover a inovação juntos aos 

pequenos negócios, instituições 
de ensino ou territórios. Entre as 
funções dos agentes, estão a aplica-
ção de diagnósticos, identificação e 
resolução de problemas, monitora-
mento das ações realizadas e men-
surações inicial e final. Mais de 70 
cidades em Minas Gerais vão contar 
com vagas. A duração das bolsas é 

Inscrições vão até 19 de setembro para atuar nas modalidades Produtividade, Educação 
Empreendedora e Indicação Geográfica. Há vagas para o o Norte de Minas

de 30 meses.
No Norte de Minas há vagas 

para as cidades de Cidades Montes 
Claros, Bocaiúva, Capitão Enéas, 
Francisco Sá,Grão Mogol,Itacaram-
bi, Jaíba, Janaúba, Pirapora, São 
João da Ponte, Taiobeiras e Várzea 
da Palma.

Para participar da seleção, os 
interessados devem ter Ensino Su-
perior completo nos cursos apon-
tados no edital e experiência pro-
fissional de pelo menos seis meses 
nas áreas de conhecimento men-
cionadas. O processo seletivo dos 
bolsistas ALI inclui análise docu-
mental, avaliação de conhecimen-
to e entrevista individual on-line.

“O Agente Local de Inovação vai 
oferecer acompanhamento perso-
nalizado e orientação às empresas, 
territórios e instituições educacio-
nais, com o objetivo de implantar a 
cultura de gestão da inovação. Ele 
vai usar metodologias úteis e ágeis 
de maneira continuada, persona-
lizada, in loco e subsidiada, por 
meio de consultorias presenciais 
ou virtuais”, explica a gerente da 
unidade de Inovação e Mercado do 
Sebrae Minas, Lina Volpini.

Os selecionados vão passar por 
um período de capacitações para 

contribuírem com ações que im-
pactam diretamente na inovação 
dos pequenos negócios, principal-
mente, na melhoria de produtos, 
serviços ou processos e, ainda, na 
identificação de novos nichos de 
mercado.

Modalidades e vagas

Produtividade – 120 vagas ime-
diatas e 240 reservas

• Formação acadêmica em Ad-
ministração, Ciências Contábeis, 
Ciências Econômicas, Engenharias, 
Tecnogia da Informação, Ciências 
da Computação, Design, Sistema 
de Informação e áreas correlatas 
em cursos reconhecidos pelo MEC

• Experiência de seis meses 
em empreendedorismo, inovação, 
gestão ou pequenos negócios

Escopo de trabalho: Melhorar 
a produtividade das empresas por 
meio da implantação de soluções 
de inovação, com base em estudos 
realizados nas empresas.

Educação Empreendedora – 37 
vagas imediatas e 66 reservas

• Formação acadêmica em Ad-
ministração, Administração Públi-
ca, Engenharias, Licenciatura (em 

qualquer área), Pedagogia, Comu-
nicação, Publicidade, Marketing, 
Design, Gestão e Empreendedoris-
mo em cursos reconhecidos pelo 
MEC

• Experiência de seis meses em 
atividades relacionadas a institui-
ções de ensino, gestão escolar ou 
tecnologia no campo educacional

Escopo de trabalho: Levar co-
nhecimento sobre inovação e em-
preendedorismo para professores 
e instituições de ensino públicas 
da Educação Básica nos municí-
pios com base na metodologia do 
Programa Nacional de Educação 
Empreendedora (PNEE).

Indicação Geográfica – Seis 
vagas imediatas e 12 reservas

• Formação acadêmica em 
qualquer área do conhecimento 
em curso reconhecido pelo Mi-
nistério da Educação e Cultura 
(MEC)

• Experiência de seis meses 
em empreendedorismo, inova-
ção, gestão ou governança de co-
letividades

Escopo de trabalho: Identi-
ficar a realidade do território, 
propor soluções e acompanhar o 
desenvolvimento das ações, tor-
nando a região mais sustentável.

O Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) abrirá, de 
20 a 30 de agosto de 2024, as ins-
crições para o processo seletivo do 
curso gratuito de Monitor de Uso e 
Conservação de Recursos Hídricos, 
oferecido na modalidade a distân-
cia. A seleção dos alunos será rea-
lizada por ordem de inscrição, sem 
a necessidade de prova. As normas 
e informações completas sobre o 
processo seletivo estão disponíveis 
no Edital nº 734/2024.

O curso faz parte do Projeto 
de Formação Inicial e Continuada, 
desenvolvido em parceria com o 
Ministério da Integração e do De-
senvolvimento Regional (MIDR) e 
a Secretaria Nacional de Segurança 
Hídrica (SNSH). Com uma carga 
horária de 200 horas, o início das 
aulas está previsto para setembro 
deste ano.

Para participar, os candidatos 
devem ter, no mínimo, 16 anos e 
ensino fundamental I completo. 
Menores de 18 anos precisam apre-
sentar uma autorização dos pais ou 
responsáveis no momento da ins-
crição. A inscrição é gratuita e deve 

ser feita exclusivamente por meio 
de um formulário eletrônico dispo-
nível no site do IFNMG.

Acesse o Edital nº 734/2024 para 
mais detalhes sobre o processo sele-
tivo e clique aqui para se inscrever 
entre 20 e 30 de agosto. Lembre-se: 
as vagas serão preenchidas por or-
dem de inscrição.

Distribuição das vagas
São oferecidas 376 vagas, dis-

tribuídas entre várias localidades 
e categorias, conforme detalhado 
abaixo:

– Escola Família Agrícola Tabocal 
(São Francisco-MG): 120 vagas

– Escola Família Agrícola Araçuaí 
(Araçuaí-MG): 60 vagas

– Centro de Agricultura Alterna-
tiva do Norte de Minas (Montes Cla-
ros-MG): 50 vagas

– Escola Família Agrícola Jacaré 
(Itinga-MG): 10 vagas

– Escola Família Agrícola (Virgem 
da Lapa-MG): 6 vagas

– Público em geral: 130 vagas
O curso será oferecido princi-

palmente a distância, combinando 
momentos síncronos e assíncronos. 
As aulas ao vivo (webinários) serão 

transmitidas semanalmente pelo 
YouTube, permitindo interação em 
tempo real entre os alunos e instru-
tores. Além disso, os participantes 
terão acesso a uma sala virtual com 
diversos recursos, como fóruns, tex-
tos, avaliações online e vídeos grava-
dos, contando com a assistência de 
tutores, tanto a distância quanto pre-
sencialmente, conforme necessário.

As aulas ao vivo ocorrerão uma 
ou duas vezes por semana, sempre 
à noite. A tutoria presencial estará 
disponível em várias localidades: 
Escola Família Agrícola Tabocal (São 
Francisco), Escola Família Agrícola 
Araçuaí, e no Centro de Agricultura 
Alternativa do Norte de Minas.

O curso visa formar profissionais 
capacitados para promover o desen-
volvimento sustentável, conservar os 
recursos hídricos e melhorar a quali-
dade de vida. Os alunos que conclu-
írem o curso com êxito receberão o 
título de Monitor de Uso e Conser-
vação dos Recursos Hídricos, vincu-
lado ao Eixo Tecnológico: Ambiente 
e Saúde. O percurso formativo inclui 
disciplinas como:

– Recursos Hídricos: Aspectos 

Históricos da Gestão
– Monitoramento do Uso e Con-

servação dos Recursos Hídricos
– Aspectos Legais do Uso e 

Conservação dos Recursos Hídri-

cos
– Gestão dos Recursos Hídri-

cos e Conflitos
Para mais informações e escla-

recimentos, entre em contato pelo 

e-mail: recursoshidricosifnmg@
gmail.com. Todas as publicações 
relacionadas ao Edital nº 734/2024 
estão disponíveis no Portal IFNMG.
(WebTerra)

Atualização é fundamental para 
dar mais segurança, confiabilidade 
e estabilidade ao sistema

A Cemig segue realizando a atu-
alização do software responsável 
pela gestão dos processos dos ca-
nais de atendimento da empresa.  
O procedimento - que visa dar mais 
segurança, confiabilidade e estabili-
dade ao sistema de atendimento - 
vem sendo executado sem nenhum 
imprevisto e a previsão é de que os 
sistemas voltem a operar normal-
mente, com a inclusão de todos 
os serviços comerciais, na próxima 
quinta-feira (22/8).

Até a finalização do processo de 
atualização do sistema, os clientes 
da Cemig poderão solicitar apenas 
os serviços considerados essenciais, 
por meio das agências de atendi-
mento, do telefone 116, do portal 
Cemig Atende (www.cemig.com.br) 
e do WhatsApp (31) 3506-1160. 

Serviços essenciais como falta de 
luz, fio partido e demais ocorrên-
cias relacionadas a acidentes com a 
rede elétrica devem ser solicitados 
pelo telefone 116 ou no WhatsApp 
(31) 3506-1160. Já pedidos de reli-
gação de energia e códigos de paga-
mentos de faturas podem ser feitos 

pelo WhatsApp.
O portal Cemig Atende (www.

cemig.com.br) e os postos de aten-
dimento presenciais existentes em 
todos os 774 municípios da área 
de concessão da empresa estarão 
disponíveis para o cadastramento 
dessas solicitações de serviços es-
senciais, no horário comercial. O 
serviço de ligação nova também 
estará disponível nos canais presen-
ciais e no Portal Cemig Atende. 

De acordo com o supervisor de 
Relacionamento com Clientes da 
Cemig, Alexandre Ribeiro, a atua-
lização do sistema é essencial para 

garantir a qualidade e a disponibili-
dade dos canais de atendimento da 
companhia para os seus mais de 9 
milhões de clientes.

“A atualização do sistema SAP 
é necessária para que os canais de 
atendimento aumentem a confia-
bilidade, a segurança e a estabili-
dade para os clientes. Nos últimos 
anos, as solicitações digitais estão 
crescendo na área de concessão 
da Cemig, e o aprimoramento dos 
softwares é fundamental para que a 
empresa ofereça ainda mais quali-
dade no atendimento aos consumi-
dores”, explica.

O que o cliente precisa ter em 
mãos para facilitar atendimento

Para fazer qualquer pedido, é 
importante que o cliente tenha o 
CPF ou CNPJ e o Número de Insta-
lação – que está presente na conta 
de energia.

“O Número de Instalação é a 
principal identificação dos clientes 
da Cemig. É um número essencial 
para que possamos atender às soli-
citações, como, por exemplo, des-
locar equipes de campo para fazer 
a manutenção da rede elétrica e, 
mesmo, receber o código para pa-
gamento da conta”, explica Alexan-

dre Ribeiro.

SAIBA QUAIS SÃO OS 
PEDIDOS COMERCIAIS

IMPACTADOS NO PERÍODO

Durante o período de atuali-
zação do sistema SAP da Cemig, 
alguns serviços comerciais estarão 
indisponíveis nos canais de aten-
dimento. Os principais serviços co-
merciais da companhia são: infor-
mar leitura, atualização cadastral, 
adesão à fatura por e-mail, informar 
conta paga, parcelamento de débi-
tos, dentre outros.
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Quinota exige falar com Ariosto, e Marcelo Gouveia e Deodora conseguem escapar 
sem ser vistos. Artur desperta no cativeiro. Quinota estranha a resposta de Ariosto sobre 
Artur, e volta a pedir ao sogro que desfaça a sociedade com Zefa Leonel na Gruta Azul. 
Cira ouve a conversa de Quinota e Ariosto e deduz que a moça está grávida. Fé reforça 
sua desconfiança de que Quinota está grávida de Marcelo Gouveia. Blandina devolve 
todo o dinheiro que roubou de Dracena. 

Júpiter pensa em como ajudar Lupita. Leda enfrenta Jules. Brenda comenta com 
Joana que Ramón ameaçou tirar a vida de Pedro. Sob influência do remédio, Vênus se 
declara para Tom. Keblerson e Haroldinho copiam a mesma coreografia para ensinar 
para Andrômeda e Sheila, respectivamente. Frida descobre que Catarina tomou o seu 
lugar no samba. Memo obriga Lupita a destratar Guto. Ramón discute com Brenda. 
Guto sai com Mila. 

RESUMO DE Novelas
Bento aposta que Lilith está interessada nele e investe na moça. Teca e Pitoco come-

çam a namorar. Morena sente a casa vazia. Lilith dá um fora em Bento e demonstra admi-
ração pelo talento de Zinha. Rachid desconfia de que Lilith esconda algo. Ritinha fica com 
Eriberto. Bento disputa o quarto de José Inocêncio com João Pedro. Os dois brigam. João 
Pedro e Sandra ficam impressionados com a previsão de Inácia, que afirma sentir que José 
Inocêncio irá se juntar a Maria Santa quando voltar à fazenda.

No CEC, os jovens fazem uma homenagem a Romeu e Julieta. Um tempo 
se passa, Alex volta do intercâmbio e mata a saudade de Lívia. Em um campeonato, 
Sofia e Téo jogam em time oposto ao de Romeu, Nando, Julieta e Karen. Fausto sai 
da prisão e quer o perdão de Romeu e Julieta. Daniel pede Mariana em casamento 
no- vamente. Mauro e Laura planejam uma viagem de casal. Leandro e Hélio jogam 
xa- drez na praça como antigamente.

Você sabia? Silvio Santos tinha ritual 
muito fofo com as filhas e Íris Abravanel 
toda sexta-feira: ‘Momento de cada um 
contar...’

MC Daniel vai ser pai! Gravidez de Lorena 
Maria é anunciada no SBT e surpreende; 
cantor já sabe o sexo do bebê

Genro de Silvio Santos, Alexandre 
Pato contou em entrevista momentos 
marcantes na companhia do dono do 
SBT, que faleceu no útlimo fim de se-
mana, aos 93 anos.

Você sabia? Silvio Santos tinha ritual 
muito fofo com as filhas e Íris Abravanel 
toda sexta-feira: ‘Momento de cada um 
contar...’

6 filhas, 14 netos e 4 bisnetos: 
quem é quem na Família Abravanel? Le-
gado de Silvio Santos se espalha entre 
herdeiros

Silvio Santos teve seis filhas de dois 
casamentos diferentes: Cintia Abrava-
nel e Silvia Abravanel são frutos da pri-
meira união com Maria Aparecida Vieira 
e Daniela Beyruti, Patrícia, Rebeca e Re-
nata Abravanel são filhas dele com Iris 
Abravanel

6 filhas de Silvio Santos sempre apa-
reciam em fotos em família divertidas 
com o apresentador

Segunda esposa de Silvio Santos, 
Iris Abravanel teve quatro filhas com o 
apresentador: nesta foto estão Daniela 
e Patricia

Alexandre Pato contou curiosidades 
a respeito dos momentos em família 
que viveu ao lado de Silvio Santos. 
Casado com Rebeca Abravanel desde 
2019 e pai de Benjamin, de 6 meses, 
o jogador entregou em recente entre-
vista como foi o primeiro encontro e o 
quanto o dono do SBT era amoroso e 
dedicado a sua família.

Além disso, o genro de Silvio San-
tos revelou que o ele costumava ter um 
ritual muito fofo na companhia de sua 
mulher, Íris Abravanel e das filhas.

“Todo domingo a gente parava e 
ficava assistindo, pequeninho. Então 
imagina, depois de anos, eu estar ca-
sado com a filha dele, tenho um filho 
com ela e conviver em família? É incrí-
vel. Você começa a entender como é o 
Senor, como as meninas amam ele e 
como ele amam as meninas. Ele é mui-
to família. Eles têm esse hábito de toda 
sexta se encontrar, no jantar, e é o mo-
mento de cada um contar como foi sua 
semana. Aí ele vem dando conselhos e 
a Íris também”, contou Alexandre Pato.

Alexandre Pato escondeu tatuagens 
de Silvio Santos

Em 2023, Alexandre Pato revelou 
pelo podcast “Fala, Brasólho”, apre-
sentado pelo youtuber Fred, que acre-
dita ter sido o genro mais querido de 
Silvio Santos. Além disso, contou que 
foi aconselhado por Fábio Faria, mari-
do de Patrícia Abravanel, a esconder as 
tatuagens.

“O Fábio me falou ‘ei, Alê, o sogrão 
não gosta de tatuagem, não’ relembrou 
o atleta. Por conta disso, o atleta brasi-
leiro decidiu esconder os desenhos da 
pele por três meses por medo de desa-
gradar o pai de Rebeca.

Outra curiosidade já revelada por 
Pato é que, com o tempo, Silvio Santos 
foi sendo conquistado e passou a gostar 
de futebol. “Ele assistia aos jogos antes 
e parou um pouco. Quando entrei na 
família, começou a se interessar. Agora 
ele voltou a assistir aos jogos. É legal 
que ele já foi ao estádio, mas para ele 
não é fácil. Quando ele vai no estádio, 
não sei se ele consegue ver o jogo, fica 
tirando foto com as pessoas”, revelou.

Leo Dias revelou a novidade no pro-
grama ‘Fofocalizando’, do SBT, nesta 
segunda-feira (19)

MC Daniel vai ser pai! Gravidez de 
Lorena Maria é anunciada na TV e sur-
preende; cantor já sabe o sexo do bebê

MC Daniel e Lorena Maria estão na-
morando

MC Daniel e Lorena Maria já sabem 
sexo do bebê

MC Daniel já apresentou Lorena 
Maria aos seus avós

Lorena Maria tem acompanhado 
funkeiro em seus shows

O SBT mudou toda a sua programa-
ção desta semana para prestar as melho-
res homenagens a Silvio Santos . Neste 

último sábado (17), o eterno dono do 
SBT morreu em São Paulo, aos 93 anos, 
em decorrência de uma broncopneu-
monia e deixou seus fãs inconsoláveis. 
Mas entre um momento emocionante e 
outro, o programa “Fofocalizando” vol-
tou a noticiar curiosidade sobre a vida 
das celebridades pela emissora.

Nesta segunda-feira (19), depois de 
muito mistério, o jornalista Leo Dias 
revelou quem era o cantor famoso que 
seria pai.

“Agora é outra história que eu tam-
bém não vou dizer quem. De um cara 
muito famoso que vai ser pai. Eu sei dis-
so e ele também me pediu para segurar, 
e eu vou segurar. Cabou eu não vou 
entrar nessa onda, brother!’’, falou Leo 

Dias em 11 de julho no ‘Fofocalizando’.

Cantor já sabe sexo do bebê!
Um dos maiores nomes apontados 

pelos internautas foi o sertanejo Gustta-
vo Lima. Grande parte do público acre-
ditou que Andressa Suita estaria grávida 
por recentes postagens nas redes so-
ciais e daria a luz ao terceiro filho. Os 
dois são pais de Gabriel e Samuel. Mas 
agora, o mistério foi desvendado e o fu-
turo papai será MC Daniel.

O cantor, que anunciou recente-
mente seu namoro com a influenciado-
ra Lorena Maria, está feliz da vida com a 
novidade e já até sabe o sexo do bebê. 
“A gente conversou por mensagem. Ele 
está muito feliz”, garantiu.
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Ação intensifica esforços para garantir a segurança das mulheres em grandes eventos 

Martín Benítez, camisa 10 do América, sofreu lesão no tendão de Aquiles do pé direito e é um dos 
desfalques do Coelho

Felipe Baptista vence a Stock Car BH e 
Massa vira líder da competição

Tenista Montesclarense é vice-campeão de 
torneio espanhol

Sedese proteje mulher com “Fale Agora" 
durante Stock Car em Belo Horizonte

América tem seis desfalques nos relacionados 
para enfrentar o Sport

O piloto Felipe Baptista, de 21 anos, con-
quistou a vitória na primeira prova principal 
da Stock Car BH, nesse domingo (18).

Após largar em segundo lugar no circuito 
Toninho da Matta, montado no entorno do Gi-
gante da Pampulha, Felipe conseguiu tomar a 
liderança logo no início e manteve-se à frente 
até o final, garantindo o troféu. Nelson Piquet 
Júnior e o experiente Cacá Bueno completa-
ram o pódio, em segundo e terceiro lugares, 
respectivamente.

Com o triunfo, Felipe Baptista somou 80 
pontos no campeonato, subindo para a vice-
-liderança com um total de 545 pontos. Antes 
da etapa de BH, ele ocupava a quarta posição. 
Nelson Piquet Júnior, que terminou em segun-
do lugar, somou 74 pontos, enquanto Cacá 
Bueno, terceiro colocado, adicionou mais 69 
pontos à sua conta na Stock Car 2024.

NOVO LÍDER

Apesar de ter terminado apenas em nono 
lugar na etapa de BH, Felipe Massa tem mo-
tivos para comemorar. Os pontos que ele so-

mou na etapa da capital mineira, somando as 
duas corridas, foram suficientes para ele subir 
do terceiro lugar para a liderança da Stock Car 
2024. Massa agora tem 549 pontos na tabela, 
apenas quatro a mais que Felipe Baptista.

“Tudo começou mal com meu erro na clas-
sificação, depois tivemos uma primeira corrida 
até boa no sábado. E, hoje, ultrapassei um car-
ro na largada, vim no meu ritmo e quando vi o 
trânsito muito grande na minha frente, conver-
sei com a equipe para parar nos boxes. Quando 
eu entrei, deu safety car na pista, o que foi uma 
grande sorte. Marcamos bons pontos, somamos 
até mais do que o esperado, estou na liderança 
nesse momento e agradeço muito o trabalho da 
equipe, porque ontem eu poderia até não ter 
corrido. Agradeço demais também a quem vo-
tou no fan push e a todo o pessoal de BH, que 
veio em peso, abraçou a Stock Car e que a nossa 
Mônaco brasileira fique para sempre no calen-
dário”, disse Massa, piloto da TMG, que também 
lidera o campeonato por equipes.

A próxima etapa da Stock Car será no dia 8 
de setembro, no autódromo gaúcho do Velo-
park.

A Secretaria de Estado de De-
senvolvimento Social (Sedese) 
deu continuidade à divulgação do 
Protocolo “Fale Agora”, com o ob-
jetivo de promover a segurança e 
o bem-estar das mulheres em gran-
des eventos. Desta vez, a ação foi 
desenvolvida durante a etapa da 
Stock Car que aconteceu em Belo 
Horizonte nesse fim de semana.

A Stock Car, um dos maiores 
eventos do automobilismo nacio-
nal, recebeu milhares de pessoas 
durante os dias de competição. 
Com a adoção do Protocolo “Fale 
Agora”, as pessoas que participa-
ram do evento foram orientadas 
para agir de maneira assertiva e 
imediata diante da ocorrência de 
casos de assédio e violência sexual 
contra mulheres.

“A participação da Sedese com 
o protocolo Fale Agora é muito 

importante. Assim como aconteceu 
no Carnaval, estamos na Stock Car 
e vamos participar de vários outros 
eventos grandes, porque é uma for-
ma de difundir a legislação e orien-
tar a população, caso exista algum 
assédio”, explicou a subsecretária 
de Política dos Direitos das Mu-
lheres, Joana Coelho. “O protocolo 
existe tanto para informar a popula-
ção, quanto para capacitar as equipes 
envolvidas”, completou.

A divulgação do Fale Agora na 
Stock Car faz parte de uma série de 
esforços da Sedese para fortalecer a 
cultura de denúncia e proteção aos 
direitos das mulheres em eventos 
de grande porte no estado. O trei-
namento, que já foi realizado com 
sucesso em outras ocasiões, inclusive 
no Mineirão, visa orientar os colabo-
radores sobre o atendimento ade-
quado e a pronta resposta a situações 

de risco, garantindo um ambiente 
seguro e acolhedor para todas as 
mulheres.

PROTOCOLO INÉDITO

O Protocolo “Fale Agora” foi lan-
çado em 2023 e capacita profissio-
nais de espaços de lazer e turismo 
de Minas para lidar com situações de 
emergência e promover um ambien-
te seguro, onde a comunicação e a 
ação rápida são essenciais.

Já em 2024, o protocolo foi adap-
tado para ser aplicado durante o Car-
naval da Liberdade, o que garantiu a 
festa mais segura do Brasil. Ele tam-
bém ganhou uma nova versão para 
capacitar atletas e clubes de futebol, 
iniciativas que reafirmaram o papel 
de liderança da Sedese na implemen-
tação de políticas de proteção social 
em Minas Gerais. (SEDESE)

O América tem seis baixas no 
elenco para a partida contra o 
Sport. As equipes se enfrentarão 
neste sábado (13/7), às 17h, na 
Arena Pernambuco, pela 15ª ro-
dada da Série B do Campeona-
to Brasileiro. Os desfalques do 
Coelho estão em todo o campo. 
Contudo, a defesa é o setor mais 
comprometido, já que os zaguei-

ros Pedro Barcelos, com uma tor-
ção no tornozelo, e Júlio Cesar, 
com lesão no ligamento colateral 
lateral no joelho direito, estão in-
disponíveis.

Além deles, o lateral Daniel 
Borges, que teve uma lesão no 
músculo posterior da coxa direi-
ta, também segue como desfal-
que.

No meio de campo, o América 
também tem problemas graves. O 
argentino Benítez, camisa 10 do 
Coelho, sofreu lesão no tendão 
de Aquiles do pé direito, passou 
por cirurgia, mas ainda não está 
apto a entrar em campo. Rodri-
guinho, meio-campista de 21 
anos revelado pelo América, é ou-
tro desfalque. Ele teve uma entor-

se no joelho direito com ruptura 
do ligamento colateral medial. Por 
fim, no ataque, Vinícius, que está 
emprestado pelo Goiás e disputou 
apenas uma partida pelo Coelho, 
segue com lesão por estresse na 
coluna.

Relacionados do América para o 
jogo contra o Sport

Goleiros: Elias, Dalberson e Jori

Zagueiros: Éder, Ricardo Silva, 
Rafa Barcelos e Jhow

Laterais: Marlon, Mateus Henri-
que e Nicolas

Volantes: Alê, Juninho, Walis-
son e Flávio

Meias: Moisés, Gustavinho, Fe-
lipe Amaral e Yago Santos

Pontas: Vitor Jacaré, Adyson, 
Fabinho e Felipe Azevedo

Atacantes: Brenner e Renato 
Marques

América x Sport pela Série B
O América é o vice-líder da Sé-

rie B, com 25 pontos. Já o Sport 
está na quarta colocação, com 23 
pontos e uma partida a menos. 
Ambas as equipes podem liderar 
o campeonato se vencerem nesta 
rodada.

O tenista montes-clarense, Enzo 
Laughton, segue fazendo história na 
Europa. Neste fim de semana, ele 
foi finaliista do Torneio Youg Tênis 
Absoluto Tour de Pego, na Espanha.

Enzo jogou as oitavas de final 
contra Alvaro Riveiro, e ganhou por 
6/3 e 6/0. Nas quartas, venceu Jagod-
nik Boja (3), por 6/4 e 6/3.

Na semifinal, derrotou o cabeça 
1 do torneio, Raul Gil, pelo placar 
de 6/4 e 6/3. Mas, na decisão, aca-
bou superado por Pablo Montanes: 
6/4 e 6/3.

“Foi um torneio bem proveitoso, 
jogos bons. Vejo que estou evoluin-
do cada dia. Agora, seguir treinando 
para os próximos desafios. Esta se-
gunda jogo um torneio da federação 
espanhola. Vamos com tudo”, disse 
o tenista.
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AGUARDEM A 
BRILHANTE “NOITE DO 

GLAMOUR-59”

SOcial

MAITE MENDES COLARES é uma das pessoas mais que-
ridas da cidade pois além de linda tem um astral único e 
está sempre cativando a todos com seu sorriso maravilho-
so. Para comemorar seu aniversário ela convidou várias 
amigas para uma recepção na sua mansão no “Pouso”. O 
resultado foi um desfile de gente elegante e superanimada. 
Maitê me disse que viveu realmente uma noite inesquecí-
vel. Vivas para ela que está aí brindando a vida com Marisa 
Brandão e Leandra Malveira.

QUEM ESTEVE TAMBÉM festejando mais um ano de vida 
foi a super-querida Martha Gomes. Vivas para ela que tam-
bém é querida por todos e uma das melhores no setor de 
odontologia, principalmente para as crianças.

CADA DIA MAIS LINDA Grece Silvana Morais com o odon-
tólogo Fernando Rayrã.

NESTES 59 ANOS DE JORNALISMO acompanhei o cresci-
mento de muitos jovens e fico feliz em ver muitos vitorio-
sos. Vejam por exemplo os irmãos Leo, Lintton, Luciano e 
Leandro Guedes. Que até acompanhei seus nascimentos e 
hoje seguindo os nobres ensinamentos dos inesquecíveis 
pais Ivan e Mercês que sempre foi unidos e por isso mesmo 
a Rede da Drogaria Minas Brasil vem se expandindo por 
toda parte da cidade de região. Grandes exemplos para os 
pais em ensinam seus filhos a trabalharem desde cedo e 
quanto partem, não existe estas costumeiras brigas por 
causa de herança.

ENCONTRO DE AMIGOS no SKEMA KENTE: Maçarico 
que estará aniversariando amanhã, Rosângela Silveira, o 
candidato a Prefeito Guilherme Guimarães, Pancho Silvei-
ra, Celso Jacaré, Zé Ricardo e Manoel da Fiat.

DIA 28 DE SETEMBRO teremos mesmo uma noite ines-
quecível. Super esportiva com todos usando a camiseta e 
o Glamour através do BRILHO e o entrosamento de todos 
que estarão me homenageando pelos 59 anos de jornalis-
mo e de vida. As duas melhores bandas do Norte de Minas 
estarão como sempre deixando a pista fervilhante: BAILE 
DO PACCO e a TWO NIGTH DO SAMBA  e o DJ YANN RO-
DRIGUES. 

MAIS UMA VEZ A FAMOSA e tradicional FESTAS DE 
AGOSTO superou e foi das mais belas. Este ano pude ob-
servar no desfile de sábado durante o dia que a apresen-
tação dos grupos de “CABLOQUINHOS” e os “MARUJOS” 
arrasaram na coreografia e beleza superando até os grupos 
dos “CATOPÊS”. Destaco também a excelente “Banda de 
música” da PMMG

ATRASO NO DESFILE

TODOS OS ANOS ACONTECE a mesma coisa. Os orga-
nizadores das Festas de Agosto, programam o desfile mais 
esperado da festa que é pela manhã em frente ao “Café Galo” 
para as 11 horas e sempre atrasa. Os pais levam seus filhos 
para verem essa bela apresentação e ficam ali até quase às 14 
horas esperando, como aconteceu no último sábado. Muitos 
cansam de esperar e vão embora, foi notado que este ano 
o público foi menor. Outro absurdo é deixar as criancinhas 
que participam do Cortejo expostos ao calor, mas acho que 
não adianta reclamar pois este atraso vem aumentando de 
ano  para ano.

OPINIÃO SOBRE AS EMENDAS

O MINISTRO LUÍS ROBERTO BARROSO antecipou para 
hoje o julgamento sobre a suspensão das emendas parla-
mentares impositivas ao Orçamento. A decisão do ministro 
Dino está sendo analisada em plenário virtual. Se a liminar 
for mantida, podemos esperar um novo cenário político, no 
qual as maiores fatias orçamentárias se tornam migalhas; se 
for derrubada, tudo continuará como antes.

EXAME SONHADO

UM SIMPLES EXAME DE SANGUE criado por um grupo 
de pesquisadores poderá auxiliar no diagnóstico de dezenas 
de enfermidades, entre elas, diabetes, doença celíaca, hiper 
e hipotireoidismo e tipos de câncer, como mieloma múltiplo 
e linfoma não Hodgkin. O método, em alguns casos, conse-
guirá fazer isso com cerca de dez anos de antecedência do 
início dos sintomas.

ELEIÇÕES AQUI EM MOC

FICO HORRORIZADO QUANDO VEJO pessoas supercul-
tas serem fanáticas pelo PT. Será que estão cegos e não veem 
o que vem acontecendo neste nosso grandioso Brasil? Cada 
um tem sua opinião. A minha sempre foi a de não ser preso a 
nenhum candidato e sim procurar votar em prol do engran-
decimento de minha Montes Claros. Não é fácil administrar 
uma cidade que vem crescendo cada vez mais nos últimos 
anos. Todos nós que amamos nossa cidade temos que ficar 
de alerta para não entregar o comando para candidatos inex-
perientes.

DITADURA EXPLÍCITA 

CHEGOU O MOMENTO CRÍTICO NO DECLÍNIO da Vene-
zuela em direção à ditadura, quando seu poderoso ditador 
impôs à população que o preto é branco, o mal é bom e os 
perdedores são vencedores. De acordo com todas as métri-
cas independentes, exceto as apoiadas pelo regime, Edmun-
do González emergiu como o vencedor com uma vantagem 
clara.

E O BRASIL PERDEU O SEU MAIOR comunica-
dor da história que foi Silvio Santos.

O TRÂNSITO NAS RUAS CENTRAIS e nas aveni-
das de Moc continua uma loucura, com o aumento dos au-
tomóveis e motor circulando. Falta um projeto para ser feito 
no centro da cidade, aliás me parece inclusive que existe 
um, mas precisar ser modernizado.

ROBERTO CAMPOS NETO e Gabriel Galípolo, lí-
deres do Banco Central do Brasil, indicaram que os juros 
podem voltar a subir, revertendo parte dos cortes que redu-
ziram a Selic de 13,75% para 10,50% desde o ano passado.

GENTE SERÁ QUE É A CRISE? Muita e muita gente 
conhecida só comparecem em festas quando a “Boca é li-
vre”. Reparem

PARECE QUE O CLIMA ESQUENTOU no círculo 
mais íntimo do presidente Lula. De acordo com o site Metró-
poles, Luis Cláudio Lula da Silva, filho do presidente, teria 
trocado mensagens nada amigáveis sobre a primeira-dama, 
Rosângela da Silva, a Janja. As mensagens, que foram supos-
tamente enviadas à ex-esposa de Luis Claudio, Natália Schin-
cariol, em setembro de 2023, contêm insultos impublicáveis 
que o empresário teria dirigido à Janja, referindo-se a ela de 
forma pejorativa.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE

ROY CHAVES sempre foi um folião nato e está aí emoldu-
rado por Raquel Chaves, Catharina,  Maria Prates e Maria 
Ângela Braga.


